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Le président de la République présente sa vision 
du projet de l’Algérie victorieuse

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a présenté, mardi à Alger, sa 
vision du projet de l’Algérie 
victorieuse, dont il avait fait 
son slogan de campagne lors 
de l’élection présidentielle 
du 7 septembre, assurant 
qu’il relèvera, durant son 
second mandat, le niveau des 
ambitions.
Dans un discours prononcé 
au Palais des nations après 
sa prestation de serment, le 
président de la République 
a présenté, devant les hauts 
responsables de l’Etat et 
les représentants des hautes 
instances de la nation, sa 
vision du projet qu’il a porté 
durant la campagne électorale, 
assurant qu’il demeurera fidèle 
à ce projet pour “une Algérie 
victorieuse grâce à son grand 
peuple et à sa jeunesse”.
A l’entame de ce second 
mandat présidentiel, “nous 
renouvelons notre engagement 
devant Allah, le peuple et 
l’histoire, en portant l’étendard 
de la génération des vaillants 
chouhada de l’Algérie sans 
jamais dévier de la voie”, a dit 
le président de la République, 
assurant qu’il relèvera, durant 
ce mandat, “en toute confiance 
et avec résolution”, le niveau 
des ambitions “pour améliorer 
davantage les performances 
économiques et continuer 
à encourager et à étendre le 
champ des investissements 
nationaux et étrangers”.
Le président de la République 
a, par là même, noté avec 
satisfaction et fierté “le succès 
de cette importante échéance 
nationale, marquée par la 
sérénité et la sécurité”, saluant 
les efforts de l’Armée nationale 
populaire (ANP), des corps de 
sécurité et de tous les secteurs 
concernés qui ont apporté “un 
appui logistique pour garantir 
une élection transparente, libre 
et régulière”.
Réalisations tangibles et 
indéniables durant le premier 
mandat
Le président de la République 
a souligné le poids de la 
responsabilité qu’il continue à 
assumer, a-t-il dit “par fidélité 

à la confiance du peuple 
et par loyauté à la patrie, 
d’autant qu’elle intervient 
dans une conjoncture délicate 
marquée par des défis aux 
niveaux intérieur, régional et 
international”, d’où l’impératif, 
a-t-il poursuivi, de “mobiliser 
les énergies et les capacités pour 
ajouter d’autres réalisations 
et acquis à ceux tangibles et 
indéniables concrétisés durant 
le précédent mandat”.
A ce propos, le président de 
la République s’est dit fier 
du “niveau de conscience de 
notre vaillant peuple” et de 
“la maturité de ses jeunes 
ambitieux”, ce qui a permis, 
a-t-il dit, de surmonter les 
difficultés et de “relever le défi 
auquel nous étions confrontés 
au cours des cinq dernières 
années : passer d’une Algérie 
abusée et épuisée par les 
dérives et en proie au désespoir, 
à la perte de confiance dans les 
symboles et les institutions de 
l’Etat et à la corruption et à la 
dilapidation des deniers publics 
vers une Algérie nouvelle 
où l’espoir renaît et où la 
confiance dans l’Etat et son 
autorité sont rétablies grâce aux 
paroles sincères suivies d’actes 
et à la concrétisation de nos 54 
engagements devant le peuple”.
Et d’affirmer qu’il s’attèlera, 
au cours de son second 
mandat, à “engager un dialogue 
national, nous permettant de 
baliser ensemble le chemin 
qu’empruntera notre pays en 
matière de consécration de la 

véritable démocratie, non pas 
celle des slogans”.
D’ailleurs, a-t-il fait 
observer, “les processus de 
développement économique 
et de promotion sociale 
ont démarré dans l’Algérie 
nouvelle malgré des 
circonstances exceptionnelles”, 
soulignant que “les projets 
nationaux sont désormais 
une réalité permettant à notre 
pays de réaliser davantage de 
succès et d’accomplir d’autres 
réalisations dans divers 
domaines”.
Il a, dans ce contexte, mis en 
évidence les projets réalisés et 
les chantiers ouverts dans les 
domaines du logement, des 
infrastructures, de la santé, 
des transports, de la culture, 
des sports et de la promotion 
sociale, lesquels, a-t-il dit, 
sont notables dans les villes et 
villages du pays.
Dans ce cadre, le président 
de la République a rappelé 
les mégaprojets en cours de 
réalisation dans le secteur des 
mines et de la production de 
fer, de phosphate et de zinc 
à Gara Djebilet, Tébessa et 
à Béjaïa, outre les projets 
d’infrastructures inscrits, 
notamment la ligne ferroviaire 
qui reliera le nord du pays à 
l’extrême sud, en vue de booster 
la dynamique économique 
dans ces régions au service du 
développement de l’économie 
nationale.
Le président de la République 
a, par ailleurs, réitéré son 

engagement à porter le PIB 
à 400 milliards USD, ce 
qui permettra à l’économie 
algérienne, a-t-il dit, de compter 
parmi les économies des pays 
émergents.
Il s’agit aussi de “construire une 
économie nationale forte hors 
hydrocarbures”, a-t-il ajouté, 
annonçant “un objectif de 15 
milliards USD d’exportations 
hors hydrocarbures” pour son 
second mandat.
Le président de la République 
a en outre salué des avancées 
significatives réalisées dans 
la production agricole, 
notamment dans les cultures 
stratégiques, en vue de “réduire 
les importations”.
Pour ce qui est des start-ups, 
le président de la République 
a fait observer que le premier 
mandat avait vu leur nombre 
passer de 200 à près de 8.000 
entreprises, avec comme 
objectif d’atteindre 20.000 
start-ups d’ici la fin de son 
second mandat.
Mettant en exergue 
l’amélioration notable du 
climat d’investissement en 
Algérie, le président de la 
République a fait état de 9.000 
projets d’investissement, 
dont certains en cours de 
réalisation, qui contribueront 
à créer des richesses et des 
emplois, prévoyant d’atteindre 
une contribution du secteur 
industriel au PIB à hauteur de 
12%.
Pour le secteur des ressources 
en eau, le président de la 

République a affirmé que le but 
était de rassurer les citoyens 
au niveau national, après la 
réception de cinq (5) grandes 
stations de dessalement et le 
lancement de la réalisation 
d’autres stations, saluant les 
cadres nationaux qui ont fait 
de la gestion du secteur du 
dessalement de l’eau de mer 
“une gestion 100% algérienne”.
Selon le président de la 
République, des projets 
d’interconnexion des barrages 
pour le transfert d’eau seront 
également inscrits dans la loi 
de finances de l’exercice 2025.
Dans le secteur de l’habitat, 
le président de la République 
a réitéré son engagement à 
réaliser deux (2) millions 
d’unités, toutes formules 
confondues, à porter l’aide à 
l’habitat rural à un (1) million 
DA et à régler définitivement le 
dossier des zones d’ombre.
Il a, dans ce cadre, fait 
remarquer que l’Algérie avait 
réalisé, durant le premier 
mandat, “l’un des taux de 
croissance les plus élevés dans 
la région méditerranéenne, ce 
qui a été confirmé et salué par 
les instances internationales et 
régionales compétentes”.
Le président de la République 
a, par ailleurs, réaffirmé son 
engagement à protéger le 
pouvoir d’achat des citoyens, à 
travers la lutte contre l’inflation, 
la maîtrise des prix, notamment 
ceux des produits de base, et 
l’augmentation des allocations 
et des salaires pour atteindre, 
avant la fin du mandat, un taux 
de 100%.
Il a également fait état de 
l’augmentation de la pension 
de retraite, en vue de permettre 
à cette catégorie de vivre 
dignement “en reconnaissance 
des services rendus à la patrie”.
Au terme de son discours, le 
président de la République a fait 
savoir que “perpétuant la bonne 
tradition” qu’il a instituée, il 
prononcera, avant fin 2024, un 
discours à la Nation devant les 
deux chambres du Parlement, 
lors duquel il présentera “tous 
les détails relatifs au second 
mandat, ainsi que le bilan 
économique et financier du 
premier mandat”.
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Gouvernement :
Le Président Tebboune décide que le gouvernement 

en place continue à fonctionner temporairement 

Le FFS salue l’annonce 
du Président 

de la République 
relative à l’ouverture 

d’un dialogue national

Les engagements du président 
de la République pour son second 

mandat mis en avant 
par la presse nationale

Après avoir prêté 
serment au Palais des 
Nations, le Président 

de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu le Premier 
ministre, Nadir Larbaoui, qui 
lui a présenté la démission de 
son gouvernement. Cependant, 
dans un communiqué officiel, 
la Présidence a révélé que 
le président Tebboune avait 
demandé à Nadir Larbaoui de 
suspendre cette démission pour 
permettre au gouvernement de 
gérer des dossiers urgents.

Gestion temporaire : 
Une priorité pour le président 

Tebboune
Le Président Tebboune a jugé 
essentiel que le gouvernement 
en place continue à fonctionner 

temporairement pour traiter des 
questions cruciales.
Parmi ces priorités, il a cité la 
préparation de la rentrée scolaire, 
universitaire et professionnelle, 
ainsi que la finalisation du projet 
de loi de finances pour l’exercice 
2025.
Ces tâches nécessitent la 

continuité du travail des 
ministres actuels pour garantir 
une transition fluide et efficace.

Engagements présidentiels : 
Vers une autosuffisance 

et création d’emplois
Lors de sa cérémonie de prestation 
de serment, M.Tebboune a 
réaffirmé ses engagements pris 

durant la campagne électorale.
Il a annoncé des objectifs 
ambitieux pour les années à 
venir, notamment l’atteinte de 
l’autosuffisance totale en blé 
solide d’ici fin 2025 et l’absence 
d’importation d’orge et d’atomes 
en 2026.
Le Président a également prévu 
d’étendre les zones d’irrigation à 
un million de nouveaux hectares.
En matière d’emploi, 
M.Tebboune s’est engagé à créer 
450 000 postes pour les jeunes et 
à soutenir 20 000 start-ups d’ici 
la fin du mandat en cours.

Stabilité et investissements : 
Un climat prometteur

M. Tebboune a souligné que 
le climat de stabilité et le 
potentiel financier de l’Algérie 

rendent le pays attractif pour les 
investissements.
Il a mentionné que l’Agence de 
Promotion des Investissements 
avait déjà validé près de 9 
000 projets d’investissement, 
contribuant ainsi au 
développement économique, 
à la création d’emplois et à 
la génération de richesse. Le 
Président a promis d’atteindre 
20 000 projets d’ici la fin de la 
période.
Ces déclarations mettent en 
lumière les priorités immédiates 
de M.Tebboune et la direction 
qu’il souhaite donner à son 
mandat, tout en soulignant 
l’importance de la continuité 
gouvernementale dans la gestion 
des affaires urgentes.

Le premier secrétaire 
général (SG) du parti 
du Front des forces 

socialistes (FFS), Youcef 
Aouchiche a salué, mercredi à 
Alger, l’annonce du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, relative à l’ouverture 
d’un dialogue national avec 
toutes les forces vives du pays 
“en consécration de la véritable 
démocratie”.
Lors d’une conférence de presse 
animée au siège du parti, M. 
Aouchiche a salué l’engagement 
du Président de la République, 
dans son discours prononcé 
mardi au terme de sa prestation 
de serment constitutionnel, à 
lancer “un dialogue national 
visant à consolider la 
démocratie et l’Etat de droit”, 
mettant en avant l’importance 
de construire un Etat national 
fondé sur les principes de justice 
et de démocratie et en mesure de 
faire face aux différents défis.

Il a appelé à “une révision de la 
loi sur les partis politiques, des 
codes communaux et de wilaya 
et de la loi électorale”, afin de 
favoriser “la représentation 
démocratique dans les 
assemblées élues”.
Revenant sur la Présidentielle 
du 7 septembre, M. Aouchiche 
a affirmé que sa participation 
en tant que candidat du FFS, 
s’inscrivait dans le cadre 
“d’une démarche politique et 
stratégique qui transcende le 
décompte des voix électorales”, 
précisant que “l’intérêt national 
est placé au-dessus de toute 
autre considération, à travers 
la contribution à la stabilité du 
pays, notamment à la lumière de 
la conjoncture géopolitique qui 
entoure le pays”.
Le premier SG du FFS a 
plaidé également pour “une 
réforme profonde” de l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE).

Les titres de la presse 
nationale paraissant 
mercredi ont consacré 

leur Une à la cérémonie officielle 
de prestation de serment du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, mettant 
en avant les engagements 
contenus dans son discours pour 
une Algérie victorieuse.
Titrant à sa Une “Les sillons d’une 
Algérie victorieuse”, le quotidien 
L’Expression a écrit dans son 
éditorial intitulé “On sait où va 
l’Algérie,” que le Président de la 
République “n’a pas manqué de 
renouveler toutes ses promesses 
électorales. L’Etat construira 2 
millions de logements, suscitera 
20.000 projets d’investissement 
et garantira l’autosuffisance en 
blé dur à la fin de l’année 2025”.
De son côté El Moudjahid a mis 
en avant “les deux annonces-
phares du Président”, à savoir 
“un dialogue national ouvert 
et un discours sur l’état de la 
nation” avant la, fin de l’année, 
s’intéressant aussi aux objectifs à 
réaliser durant le second mandat, 
notamment “l’augmentation du 
PIB, le taux de croissance qui 
sera maintenu à 4%, l’objectif de 
15 milliards d’exportation hors 
hydrocarbures, la création de 
450.000 emplois et la réalisation 
de 2 millions de logements”.
Horizons qui est allé dans le 
même sens, a noté que “le 
président de la République a 
esquissé la vision d’une Algérie 
en pleine émergence, prospère 
et dynamique”. La publication 
s’est ainsi attardée sur “les 
engagements du président de 

la République”, soulignant 
qu’il présentera “le bilan de son 
premier mandat avant fin 2024 et 
ouvrira un large dialogue national 
pour la consécration d’une 
véritable démocratie”.
Dans le même sillage, L’Echo 
d’Algérie a écrit que lors de 
son discours d’investiture, “le 
président de la République s’est 
engagé pour de nouveaux défis 
qu’il compte réaliser durant 
les cinq prochaines années”, 
citant notamment “le lancement 
d’un dialogue national avec 
l’ensemble des forces vives 
du pays tout en consacrant la 
véritable démocratie”.
Le quotidien e-Bourse a également 
titré sur le dialogue national qui 
sera lancé par le président de la 
République, faisant observer que 
“l’Algérie qui triomphe est un 
slogan gagnant”.
Dans son commentaire, El Watan 
a relevé que “sans conteste, le 
fait marquant” du discours du 
président de la République “a 
été la promesse de la relance du 
dialogue politique national qui, à 
ses yeux, concernera l’ensemble 
des acteurs de la vie politique”.
Pour Le Jeune indépendant, le 
dialogue national qui sera lancé 
“s’inscrit dans la continuité des 
réalisations déjà en cours dans 
divers secteurs stratégiques, 
tels que l’industrie minière, les 
infrastructures ferroviaires et 
l’agriculture”.
Il en est de même pour La Voie 
d’Algérie et Le Soir d’Algérie qui 
ont titré à la Une sur “un dialogue 
national ouvert”.
Pour sa part, le quotidien Algérie 

16 qualifie le second mandat du 
président de la République de 
“prometteur”, soulignant que 
sa réélection “suscite respect et 
reconnaissance internationale”.
Le quotidien El Massaa a titré 
sa Une sur les principaux axes 
du discours d’investiture du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, estimant 
que le second mandat sera 
celui des “grandes ambitions”, 
alors que “le dialogue national 
consacrera la démocratie en 
Algérie”.
Pour sa part, Echaab a qualifié 
la cérémonie officielle de 
prestation de serment de “jour 
historique”, relevant qu’à travers 
son discours, le président de la 
République a présenté une “vision 
démocratique sans précédent”.
De son côté, El Khabar s’est 
intéressé aux “défis du second 
mandat”, soulignant l’importance 
du lancement d’un dialogue 
national avec l’ensemble des 
forces nationales vives et ce, 
“en consécration de la véritable 
démocratie”.
Le quotidien Echorouk Al 
Yawmi s’est également attardé 
sur les engagements du président 
de la République, notamment 
le lancement d’”un dialogue 
ouvert” et “des consultations 
avec l’ensemble des forces vives 
du pays”.
Le journal Al Badil est revenu 
sur le discours du président de la 
République qui trace “les contours 
d’une Algérie victorieuse”.
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La cLasse préparatoire obLigatoire dès La rentrée 2024 :

Le ministère de l’éducation dévoile son plan d’action

eLèves excLus au ceM et Lycée :

Le calendrier de réintégration fixé

bourse étudiante 2025 :

 Algérie Poste explique comment ouvrir son premier compte CCP

Le ministère de l’Éducation 
nationale a dévoilé un 
nouveau guide pratique 

pour la mise en œuvre d’une 
réforme majeure visant à 
généraliser la classe préparatoire 
à tous les enfants algériens dès la 
rentrée 2024. Pour y parvenir, le 
ministère mise sur un système de 
rotation, avec des classes de 25 
élèves maximum.
Ce nouveau modèle prévoit de 
diviser les élèves d’une classe 
en deux groupes. Chaque groupe 
bénéficiera de deux jours et 
demi de cours par semaine. Par 
exemple, deux jours et demi par 
semaine seraient consacrés à un 
premier groupe (dimanche, mardi 
et matin du jeudi), et deux jours 
et demi à un deuxième groupe 
(lundi, mercredi et après-midi du 
jeudi). L’objectif est de permettre 
à un plus grand nombre d’enfants 
d’accéder à l’école maternelle, 
sans favoritisme.

Les directeurs d’écoles primaires 
ont reçu des instructions pour 
appliquer strictement le « guide 
pratique » et limiter le nombre 
d’élèves par groupe à 25, tout en 
tenant compte des spécificités de 
chaque école. Un seul enseignant 
sera donc chargé d’enseigner aux 
deux groupes, soit 50 élèves par 
semaine.
Rentrée 2024 : La classe 
préparatoire s’impose, le 

ministère fixe les règles du jeu
L’objectif de ce système de 
rotation est de doubler le nombre 
d’enfants pouvant être accueillis 
dans les classes de petite enfance, 
tout en adaptant le programme 
pour optimiser l’apprentissage 
et répondre aux besoins 
psychologiques et sociaux des 
enfants.
Si cette réforme est saluée 
pour son ambition d’offrir une 

éducation de qualité à tous les 
enfants, elle soulève également 
des questions. En effet, certains 
experts s’inquiètent de la densité 
des classes, qui pourrait nuire 
à la qualité de l’enseignement 
individualisé, notamment pour 
les très jeunes enfants.
De plus, le fait de travailler avec 
deux groupes d’élèves différents 
chaque semaine pourrait 
représenter un défi pour les 
enseignants, qui devront adapter 
leurs méthodes pédagogiques et 
gérer des effectifs importants.
Pour accompagner cette réforme, 
le ministère a organisé des 
sessions de formation intensives 
à l’intention des inspecteurs 
et des enseignants de l’école 
maternelle. L’objectif est de les 
préparer à mettre en œuvre ce 
nouveau modèle pédagogique.
La généralisation de la classe 
préparatoire en Algérie est un 
projet ambitieux qui nécessite 

une mobilisation importante de 
tous les acteurs de l’éducation. Si 
les autorités ont mis en place les 
moyens nécessaires pour réussir 
cette réforme, de nombreux défis 
restent à relever, notamment en 
termes de ressources humaines, 
de formation des enseignants 
et d’adaptation des locaux 
scolaires.
En résumé, le ministère de 
l’Éducation nationale met en 
œuvre un nouveau système pour 
généraliser la classe préparatoire 
dans toutes les écoles, en 
adoptant un système de rotation 
et en limitant le nombre d’élèves 
par groupe.
Bien que cette initiative vise à 
améliorer l’accès à l’éducation 
préscolaire, certaines questions 
se posent quant à son efficacité 
et à son impact sur la qualité de 
l’enseignement. Les mois à venir 
permettront d’évaluer l’efficacité 
de ce nouveau dispositif.

Du 25 septembre au 1er 
octobre, les parents 
pourront soumettre des 

demandes de réintégration pour 
leurs enfants.
La rentrée scolaire approche, 
et avec elle, une opportunité 
précieuse pour les élèves en 
difficulté. Le Ministère de 
l’Éducation a annoncé ce 
mercredi, une période dédiée, 
du 25 septembre au 1er octobre, 
pour la réintégration des élèves 
des niveaux moyen et secondaire. 
Le but est d’offrir une seconde 
chance à ceux qui ont rencontré 
des obstacles dans leur parcours 
scolaire.
Dans son communiqué, le 
Ministère de l’Éducation 
Nationale précise que la 

demande de réintégration se fait 
simplement en ligne (Cliquez 
ici). Les étapes sont claires. Il 
suffit de remplir un formulaire 
d’information, de confirmer les 
données saisies et d’extraire un 
reçu de dépôt électronique. Ce 
système informatisé assure une 
gestion rapide et sécurisée des 
demandes.
La procédure se fait 
exclusivement en ligne pour la 
deuxième année consécutive. Le 
traitement en ligne des demandes 
permet une centralisation des 
données, facilitant ainsi leur 
gestion et leur analyse. De ce fait, 
les établissements évaluent mieux 
les besoins et les tendances, 
ce qui les aide à planifier leurs 
ressources pédagogiques.

Les résultats disponibles le 9 
octobre 2024
Selon la même source, les parents 
auront accès aux résultats de ces 
demandes via leurs comptes le 9 
octobre 2024. Ils seront affichés 
dans les établissements scolaires 
le même jour.
On signale par ailleurs, que les 
élèves dont les demandes sont 
acceptées, devront rejoindre leur 
établissement dès le 10 octobre 
2024. En revanche, tout élève qui 
ne se présentera pas d’ici le 14 
octobre n’aura plus la possibilité 

de se réintégrer.
La réintégration des élèves ne se 
limite pas à une simple formalité. 
Elle s’inscrit dans une « procédure 
pédagogique » essentielle. Celle-
ci est mise en place par les 
établissements éducatifs en début 
d’année scolaire. Cela permet 
d’évaluer les situations des 
élèves ayant échoué une seconde 
fois et désireux de continuer leurs 
études.
Réintégration des élèves exclus : 
Quelles sont les conditions ?
Le conseil des classes fonde ses 
décisions sur plusieurs critères. 
En premier lieu, l’établissement 
éducatif doit évaluer sa capacité 
d’accueil et la disponibilité 
des places pédagogiques. Ces 
considérations sont primordiales 

pour assurer une scolarité de 
qualité.
D’autres facteurs entrent en jeu, 
tels que l’assiduité des élèves, 
leur discipline et leur bonne 
conduite. Cela signifie que la 
réintégration n’est pas garantie 
pour tous.
Ainsi, cette procédure de 
réintégration est à la fois une 
opportunité et un défi. Les élèves 
doivent prendre conscience 
de l’importance de leur 
comportement et de leur attitude 
envers les études pour optimiser 
leurs chances de réussite.
La réintégration est une 
démarche réfléchie et structurée, 
qui prend en compte les besoins 
des établissements et la situation 
des élèves.

Les nouveaux étudiants 
algériens désireux de 
bénéficier de la bourse 

universitaire sont invités à se 
rapprocher des agences d’Algérie 
Poste. C’est ce qu’a annoncé 
l’établissement public dans une 
publication partagée sur sa page 
Facebook officielle.
Selon Algérie Poste, l’ouverture 
d’un compte postal est la première 
étape indispensable pour pouvoir 
prétendre à cette aide financière. 
Les étudiants qui n’ont pas encore 
procédé à cette formalité sont 
invités à suivre un tutoriel vidéo 
mis en ligne par l’entreprise pour 
connaître la marche à suivre.
Ainsi, pour ouvrir un compte 
courant postal (CCP) et ainsi 
recevoir leur bourse, les étudiants 

doivent se munir des documents 
suivants :
• Une copie de leur carte 
d’identité ;
• Un certificat de résidence 
;
• Une copie du diplôme du 
baccalauréat ;
• Un formulaire fourni 
par Algérie Poste (disponible sur 
place) ;
• Une autorisation 
parentale pour les moins de 18 ans.
Une fois le compte ouvert, 
l’étudiant reçoit un code secret 

ECCP. Ce code est indispensable 
pour commander la carte 
EDDAHABIA, une carte qui 
permet de retirer de l’argent 
facilement à tous les guichets 
automatiques postaux. Le bureau 
de poste fournit également un code 
secret spécifique au compte CCP.
Pour être tenu informé des 
nouveautés et des actualités 
concernant la bourse universitaire 
et les services proposés par Algérie 
Poste, les étudiants sont invités à 
suivre les comptes officiels de 
l’entreprise sur les réseaux sociaux. 
Ils y trouveront des informations 
utiles, des conseils pratiques et des 
réponses à leurs questions.
Algérie Poste : Comment retirer 
votre bourse universitaire avec la 
carte Eddahabia ?

Une fois votre carte Eddahabia 
reçue, vous pourrez facilement 
retirer votre bourse universitaire 
à tout moment. Voici un guide 
simple pour effectuer votre 
premier retrait :
1. Rendez-vous à un 
guichet automatique
2. Insérez votre carte : 
Glissez votre carte Eddahabia dans 
l’emplacement prévu à cet effet, en 
suivant le sens de la flèche indiqué 
sur la carte.
3. Saisissez votre code 
secret : Tapez le code secret de 
votre carte EDDAHABIA sur le 
clavier du guichet. Ce code est 
personnel et confidentiel, veillez 
à ne jamais le communiquer à 
quiconque.
4. Choisissez votre 

langue : Sur l’écran du guichet, 
sélectionnez votre langue préférée 
(français ou arabe).
5. Choisissez l’option de 
retrait : Sur l’écran du guichet, 
sélectionnez l’option « Retrait ».
6. Indiquez le montant : 
Saisissez le montant que vous 
souhaitez retirer. Vous pouvez 
choisir parmi les montants pré-
définisou saisir un montant 
personnalisé en cliquant sur “Autre 
montant”
7. Confirmez l’opération : 
Vérifiez que toutes les informations 
sont correctes, puis confirmez 
l’opération de retrait.
8. Récupérez votre argent : 
Le guichet va émettre les billets. 
Retirez-les et n’oubliez pas votre 
carte.
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Pâte à tartiner El Mordjene :
L’Union Européenne dit non à sa commercialisation

L’État octroie de nouvelles subventions aux exportateurs

Paiement mobile en Algérie :
5 nouvelles banques lancent le service QR

El Mordjene est désormais 
interdite dans l’Union 
Européenne, car elle 

ne satisfait pas les conditions 
d’exportation requises.
Ultramédiatisée depuis un 
moment, la pâte à tartiner El 
Mordjene ne cesse d’alimenter 
le débat en France. Le ministère 
de l’Agriculture français a 
annoncé ce mardi, l’interdiction 
de ce produit sur le territoire 
de l’Union Européenne. Une 
décision motivée par le « non-
respect » de certaines règles 
essentielles d’exportation.
Alors que ce produit algérien 
a gagné en popularité , il se 
heurte désormais à des exigences 
réglementaires strictes. Cela 
rend son exportation vers l’UE 
impossible à l’heure actuelle.

Deux envois de la pâte à 
tartiner algérienne bloquée 

aux frontières françaises

Selon les déclarations du 
Ministère de l’Agriculture à 
l’AFP; l’Algérie ne respecte pas 
toutes les normes nécessaires 
pour exporter le produit. Une 
enquête a d’ailleurs été ouverte 
pour examiner comment il a pu 
se retrouver sur le marché. Selon 
le ministère, « deux envois de la 
pâte à tartiner El Mordjene sont 
actuellement bloqués aux postes 
de contrôle frontaliers français« .
La pâte à tartiner El Mordjene a 

connu un succès fulgurant sur les 
réseaux sociaux. Des influenceurs 
ont largement partagé leur 
enthousiasme pour ce produit, 
le faisant connaître bien au-delà 
des frontières algériennes. Cette 
publicité a attiré l’attention du 
grand public, contribuant à une 
demande croissante. Cependant, 
cette tendance n’a pas empêché 
les autorités de prendre des 
mesures strictes
Interdiction de commercialiser 

El Mordjene en France : 
Que dit la loi ?

Pour comprendre les raisons de 
cette interdiction, il est essentiel 
d’analyser le problème de 
traçabilité des produits laitiers. 
Bien que la pâte El Mordjene 
soit fabriquée à partir de poudre 
de lait importée de France, elle 
est transformée en Algérie. 
Ce processus pose un souci 
de traçabilité, selon les règles 
de l’Union Européenne sur le 
commerce alimentaire.
À partir du moment où ce produit 
est exporté en grandes quantités, 
les lois de l’Union Européenne 
se mettent en application. Elles 
entraînent de facto,  l’interdiction 
de son importation. Malgré 
son succès sur les réseaux 
sociaux, notamment grâce à 
des recommandations par des 
influenceurs,  El Mordjene  
fait face à des obstacles 

réglementaires. L’absence de 
traçabilité adéquate pour la pâte 
à tartiner El Mordjene constitue 
un obstacle majeur à son 
exportation.
Certains importateurs algériens 
estiment que : « c’est aux 
autorités algériennes de faire en 
sorte que le produit transformé 
en Algérie puisse être exporté 
vers la France« .
La pâte à tartiner El Mordjene est 
un produit de la petite entreprise 
familiale Cebon, fabriquée à 
Oran. Elle est vendue en Algérie 
depuis 2021 et a commencé à être 
disponible en France en 2023. 
Cependant, c’est durant l’été 
2024 qu’elle a vraiment gagné 
en popularité. L’engouement 
pour ce produit a été si fort qu’il 
a rapidement été en rupture 
de stock. Et ce, juste avant 
que les autorités n’imposent 
l’interdiction.

Le soutien aux exportateurs 
algériens vient de 
connaître un changement 

significatif grâce à un nouveau 
décret publié dans le numéro 63 
du Journal Officiel. Ce décret, 
signé le 20 août 2024, établit des 
niveaux précis d‘aides financières 
pour les entreprises engagées 
dans les activités d’exportation 
et de promotion des produits 
algériens à l’international.
Le décret prévoit que le 
fonds pour la promotion des 
exportations couvrira jusqu’à 
10 % des frais liés aux études 
de marché, permettant ainsi aux 
entreprises de mieux comprendre 
les opportunités à l’étranger.
De plus, il prendra en charge 50 
% des coûts pour la participation 
individuelle à des événements 
commerciaux internationaux 

et jusqu’à 80 % pour celles 
intégrées dans le programme 
officiel ou spécial.
Soutien accru pour les petites 

et moyennes entreprises 
(PME)

Les PME bénéficieront 
d’un soutien de 10 % pour 
l’élaboration de diagnostics 
d’exportation et la création de 
cellules d’exportation internes.
De plus, le fonds compensera 20 
% des frais pour l’établissement 
de bureaux commerciaux à 
l’étranger et jusqu’à 10 % pour 
les coûts liés à la production 
de supports promotionnels et 
à l’utilisation de technologies 
modernes.

Aides à l’exportation : 
Marque et protection 

des produits
Les nouvelles mesures incluent 

une aide de 50 % pour la création 
de marques commerciales et 
la protection des produits à 
l’international.
Le fonds couvrira également 
100 % des récompenses pour les 
recherches universitaires visant 
à promouvoir les exportations 
hors hydrocarbures et pour 
les médailles attribuées aux 
meilleurs exportateurs.

Formation et transport : 
Priorités renforcées

Le fonds couvrira 80 % des 
coûts de la formation spécialisée 
en métiers de l’exportation. Il 
prendra également en charge 
50 % des frais de transport 
international et interne des 
produits exportés.
En outre, il accordera des 
compensations supplémentaires 
pour le transport des produits 

fragiles et ceux expédiés vers des 
destinations éloignées.

Suivi et évaluation : 
Une nouvelle structure

Un autre décret clarifie les 
modalités de suivi et d’évaluation 
du Fonds, stipulant la préparation 
d’un programme de travail par 
l’organisateur et l’envoi annuel 
d’un bilan financier par le 
ministère des Finances.
Les demandes de compensation 

devront être accompagnées de 
documents justificatifs et seront 
traitées par les services du 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations.
Ces mesures visent à stimuler 
les activités d’exportation en 
réduisant les coûts associés, 
offrant ainsi une opportunité 
accrue pour les entreprises 
algériennes de se faire une place 
sur les marchés internationaux.

À partir d’octobre 
2024, cinq banques 
algériennes offriront à 

leurs clients un nouveau service 
de paiement électronique via 

téléphone mobile, en utilisant 
le code QR. Cette initiative vise 
à moderniser les transactions 
bancaires et à simplifier la vie 
des consommateurs.

Le paiement mobile 
se développe en Algérie

Assia Benchabla Queiroz, cheffe 
de division au GIE Monétique, 
a annoncé ce projet lors d’une 
déclaration à l’Agence de presse 
algérienne. Selon elle, ce service 
innovant permettra aux clients 
d’effectuer des paiements en 
scannant simplement un code 
QR. Il s’agit d’une solution qui 
ne nécessite pas l’utilisation 
de carte bancaire, mais repose 
uniquement sur l’interaction 
entre le téléphone mobile et le 
code QR du commerçant.
Cette nouvelle technologie vise 
à offrir un mode de paiement 
instantané, rapide et sécurisé. Le 
client pourra payer ses achats, 
régler ses factures et effectuer 
diverses transactions en temps 

réel, sans avoir à faire la queue 
dans les points de vente ou à 
manipuler de l’argent liquide. 
Ce système, déjà en place dans 
plusieurs pays à travers le 
monde, promet de transformer 
les habitudes de consommation 
des Algériens et de réduire 
les délais d’attente dans les 
magasins et les guichets.

8 banques au total 
proposeront l’e-paiement en 

Algérie 
avant fin 2024

Trois institutions proposent déjà 
le paiement mobile en Algérie : 
la Banque Nationale d’Algérie 
(BNA), Banque Al Salam et 
Algérie Poste. Avec l’arrivée 
de cinq nouvelles banques 
dans ce secteur, le nombre total 
d’institutions offrant ce service 

passera à huit, renforçant ainsi 
la transition du pays vers une 
économie numérique.
Le groupement monétique 
GIE Monétique ne compte 
pas s’arrêter là. L’organisation 
prévoit déjà de nouveaux projets 
pour 2025 afin de continuer 
à développer et moderniser 
le secteur du paiement 
électronique. Cette initiative 
s’inscrit dans une stratégie plus 
large visant à encourager l’usage 
des nouvelles technologies et à 
réduire l’utilisation des espèces 
en Algérie.
Avec le soutien croissant des 
banques et la mise en place 
d’infrastructures adaptées, le 
paiement via téléphone mobile 
pourrait devenir une norme dans 
les années à venir.
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Réunion du Conseil exécutif : 
Plusieurs points inscrits à l’ordre du jour

ANNABA / Université Badji Mokhtar 
Deuxième journée de la quatrième session de formation 

pour les porteurs de micro-projets

ANNABA / CCI- Annaba
Préparation de la célébration de la journée du commerçant

C’est sous la présidence 
du wali Abdelkader 
Djellaoui, en présence 

du P/APW, du Secrétaire général 
de la wilaya et des membres 
du Conseil exécutif, que s’est 
tenue, hier, une  réunion de 
travail consacrée à l’examen 
de plusieurs points figurant 
à l’ordre du jour. Plusieurs 
interventions ont porté sur les 
préparatifs liés à l'entrée sociale, 
scolaire et professionnelle 
présentées par les responsables 
des secteurs concernés. Les 
activités sociales n’ont pas été en 
reste, puisqu’elles ont concerné 
le processus d’attribution de la 
prime scolaire, fournitures de 
cartables et tabliers aux enfants 
issus de familles démunies, 
les écoles préparatoires 

spécialisées, les enfants autistes 
et ceux aux besoins spécifiques. 
S’agissant de la formation et de 
l’enseignement professionnels, 
le Directeur de l’institution 
a fait une présentation sur 
les différents ateliers ouverts 
du secteur et les campagnes 
de sensibilisation organisées 
à l'occasion de la session 
d’octobre.  Par ailleurs, un point  
de situation a été fait concernant 
les affaires religieuses, où le 
Directeur concerné a présenté 
un exposé sur l'activité des 
écoles coraniques et des 
mosquées.  Lors de ce conclave, 
il a été question des mesures 
envisagées par les responsables 
locaux à l’approche de la saison 
hivernale, notamment en ce 
qui concerne la prévention des 
risques d’inondations. Pour sa 

part, le directeur des Ressources 
en Eau et le Directeur de l’office  
d'Assainissement de l'unité 
d'Annaba ont, chacun en ce qui 
le concerne, fait une présentation 
sur les différentes opérations 
liées à la préparation de la 
saison hivernale, à la prévention 
des inondations, au curage des 
égouts, des ruissellements d'eau 
de pluie et des points noirs que 
génèrent les inondations et 
la situation épidémiologique. 
En matière de transport, il a 
été annoncé l’ouverture de 
nouvelles lignes, à l’exemple de 
celle entre Chetaibi et Annaba-
ville. S’agissant de la santé, 
le DSP a fait une présentation 
complète et détaillée inhérente 
aux mesures de prévenir les 
maladies épidémiques afin de 
préserver la santé des citoyens.

Le pôle universitaire de Sidi Amar, 
a abrité, hier mercredi, 
la deuxième journée de la 

quatrième session de formation 
destinée aux porteurs de micro-
projets à l’université Badji Mokhtar 
d’Annaba, organisée par le Centre de 
Développement de l’Entrepreneuriat. 
Cette journée a été marquée par une 
intervention de l’enseignante B. 
Ilhem, qui a encadré les participants 
dans la première phase du programme 
portant sur  les fondamentaux de 
l’entrepreneuriat. Son exposé visait 
à renseigner les jeunes porteurs de 
projets des bases essentielles pour bien 
comprendre les mécanismes de création 
et de gestion d’entreprises.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre 
de la session de septembre 2024, qui 
est la quatrième du genre organisée par 

le centre, démontrant ainsi la volonté 
continue de l’université Badji Mokhtar 
de soutenir l’esprit entrepreneurial et 
de favoriser l’autonomie des jeunes 
diplômés.
Les participants, des étudiants ainsi que 
des jeunes porteurs de micro-projets, 
ont activement pris part aux échanges 
et aux ateliers pratiques, témoignant 
de leur intérêt pour les thèmes abordés. 
La formation offre une opportunité 
précieuse pour ces jeunes de développer 
leurs idées de projets et de se préparer 
aux réalités du monde entrepreneurial.
Les prochaines étapes de cette session 
porteront sur des aspects plus techniques 
de la création d’entreprise, avec 
d’autres experts qui viendront enrichir 
les connaissances des participants et les 
accompagner dans la concrétisation de 
leurs projets.

Une réunion de 
coordination regroupant, 
le coordinateur de 

wilaya de l’Union Générale 
des Commerçants et Artisans 
Algériens (UGCAA) et d’un 
représentant de l’union, ainsi 
le secrétaire de wilaya de la 
Chambre de Commerce et 
d’Industrie de Annaba (CCI) 
et de quelques cadres de la 
direction du commerce, a eu lieu 
en vue de préparer la célébration 
de la journée du commerçant. 
Cet événement, d’une grande 
importance pour le secteur 
commercial et artisanal, a vu la 
participation de plusieurs acteurs 
clés.

L’objectif principal de cette 
réunion était de mettre en place 
les préparatifs nécessaires pour 
garantir le bon déroulement des 
festivités à venir, et de souligner 
le rôle central des commerçants 
et artisans dans le développement 
économique de la région. 
Plusieurs points importants 
ont été discutés, notamment 
les activités à organiser, les 
partenaires à impliquer, ainsi 
que les aspects logistiques liés à 
l’événement.
Les participants ont exprimé leur 
volonté de faire de cette journée 
un moment fort pour la diaspora 
des commerçants, tout en mettant 
en avant les défis auxquels ces 
derniers font face au quotidien. 

Mazouzi Fatma Zohra

S.Y

S.Y



ANNABA  / DJS
Compétition nationale sur la lutte contre 

la drogue et les substances psychoactives

ANNABA / AllocAtioN  RAmADhAN

L’APC de Berrahalannonce l’ouverture des inscriptions

ANNABA / SûReté De wilAyA

Les policiers de plus en plus présents pour la sécurité des citoyens

el BoUNi / opéRAtioN 
coNJoiNte De coNtRôle

Saisie de produits 
alimentaires impropres 

à la consommationDans le cadre de 
la mise en œuvre 
du programme du 

ministère de la jeunesse 
et des sports, relatif aux 
compétitions nationales et aux 
participations internationales 
en faveur de la jeunesse, une 
compétition nationale dédiée 
à la création du meilleur 
contenu numérique sur la 
lutte contre la drogue et les 
substances psychoactives sera 
organisée durant un mois du 
15 septembre au 15 octobre 
2024.
Le DJS d’Annaba invite 
via sa page officielle tous 
les jeunes âgés de 18 à 35 
ansà prendre part à cette 
initiative. Ce concours vise 
à sensibiliser la population, 
et plus particulièrement les 
jeunes, aux dangers que 
représentent les drogues et les 
substances psychoactives, tout 
en encourageant la création 
de contenus numériques 
innovants et porteurs de 
messages forts de prévention 
et de sensibilisation.

Les créateurs, notamment ceux 
spécialisés dans le domaine du 
numérique, sont donc appelés 
à soumettre leurs œuvres dans 
le cadre de cette compétition 
nationale. Ces œuvres doivent 
être pertinentes, porteuses de 
sens et véhiculer des messages 
clairs de sensibilisation aux 
risques liés aux drogues et 
substances psychoactives, 
dans le but de protéger notre 
jeunesse et de préserver leur 

santé.
Les participants sont priés de 
respecter les orientations et les 
critères techniques précisés 
dans la fiche technique 
annexée à cet appel. Cette 
compétition représente une 
opportunité pour la jeunesse de 
s’exprimer tout en contribuant 
à une cause noble, celle de la 
lutte contre les fléaux sociaux 
qui menacent la société.

Dans le cadre des 
préparatifs du mois 
de Ramadhan, le P/

APC  de Berrahal a publié 
un communiqué annonçant 
l’ouverture des inscriptions 
en vue de l’obtention de 
l’allocation de solidarité 
pour l’année 2025. Les 
inscriptions ont déjà débuté 
depuis le  16 septembre, et se 
clôtureront le 15 novembre. 
Sont concernés les pères 
de famille sans revenu et 
les catégories démunies 
prises en charge au titre des 
programmes nationaux de 

solidarité qui ne sont toujours 
pas inscrits aux listes et 
qui répondent aux critères 
énoncées par circulaire 
interministérielle n° 01 du 
16 avril 2019. Ces derniers 
sont appelés à se rapprocher 
auprès du service des œuvres 
sociales au niveau des APC 
de leur lieu de résidence 
pour s’inscrire et déposer 
un dossier constitué  d’un 
acte de mariage, une fiche 
familiale, un certificat de 
résidence, un chèque postal 
barré, une copie de la pièce 
d’identité.  Les personnes 
ayant bénéficié de cette aide 

l’année précédente doivent 
uniquement apporter le 
formulaire pour se réinscrire. 
En revanche, les personnes 
souhaitant s’inscrire pour la 
première fois doivent fournir 

tous les documents requis. 
Les dossiers des bénéficiaires 
de crédits comme l’Agence 
Nationale d’Appui et 
de Développement 
de l’Entrepreneuriat 

(ANADE), anciennement 
Agence Nationale de 
Soutien à l’Emploi des 
Jeunes (ANSEJ), ou les 
agriculteurs munis d’un 
registre de commerce de 
tout type seront rejetés. Les 
personnes inscrites sur la 
liste des bénéficiaires seront 
soumises à des enquêtes 
sociales menées, entre 
autres, par les services de 
l’APC et de la direction de 
l’Action sociale, dans le but 
de vérifier l’authenticité des 
documents et des dossiers 
déposés.

Dans le cadre des efforts 
concertés, visant à 
garantir la quiétude et la 

protection des biens des citoyens, 
les services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba veille à la sécurité des 
citoyens sur la base d’un plan 
de sécurité et de prévention 

couvrant territorialement leur 
compétence prévoyant une 
série de mesures préventives et 
sécuritaires de nature à garantir 
la sécurité des citoyens et de 
leurs biens .  En renforçant leur 
présence sur le terrain, les forces 
de sécurité tous corps confondus, 
démontrent clairement leur 

détermination à garantir un 
environnement sûr et paisible 
pour tous. Les individus auteurs 
d’une infraction ou d’un délit 
sont immédiatement interpellés. 
S’ajoute à cela  que les services 
de sûreté œuvrent à l’application 
de ce plan sécuritaire en veillant 
au bien-être de la population à 

leur sécurité et à l’assistance des 
femmes, enfants et personnes 
âgées.Il est rappelé aux citoyens 
la  disponibilité des numéros 
d’appel tels que le 15-48, le 17  
pour signaler tout méfait qui se 
déroule en leur présence ainsi 
que le 104 consacré en cas de 
disparition d’enfants.

Dans le cadre de la lutte 
contre la fraudeet 
de la protection des 

consommateurs, les services 
de la direction du commerce 
en collaboration avec les 
forces de l’ordre et les services 
d’hygiène de la commune 
d’El Bouni ont effectué une 
inspection dans un entrepôt 
de stockage de produits 
alimentaires.
Lors de cette intervention, il a 
été constaté la non-conformité 
flagrante aux normes 
d’hygiène imposées par la 
réglementation. Les agents 
ont relevé une absence totale 
d’hygiène au sein du local, où 
les conditions sanitaires étaient 
largement compromises. Des 
résidus  de rongeurs ont été 
découverts, représentant une 
grave menace pour la sécurité 
alimentaire.
Suite à cette inspection, 
une quantité importante 

de produits alimentaires 
a été jugée impropre à la 
consommation humaineen 
raison de leur mauvais état de 
conservation et des conditions 
d’hygiène déficientes. Ces 
produits ont été saisis et 
détruits immédiatement 
au centre d’enfouissement 
technique, conformément à 
la réglementation en vigueur 
pour garantir la protection des 
consommateurs.

SihemFerdjallah

S.Y

Imen.B
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ANNABA / OPGI      
Opérations de rénovation d’étanchéité des terrasses 

d’immeubles dans  plusieurs cités

Sous la supervision de 
la direction de l’Office 
de Promotion et de 

Gestion Immobilière de la 
wilaya d’Annaba (OPGI), 
une opération de rénovation 
d’étanchéité des terrasses 
d’immeubles dans plusieurs 
cités ont été entamé, hier, 
au niveau de la cité ‘’120 
logements’’ à Belaid 
Belkacem . En effet, Le but de 

cette opération a concerné la 
réparation et la remise en état 
de l’étanchéité des terrasses 
d’immeubles qui a connu 
une dégradation due aux 
intempéries. Cette démarche 
s’inscrit dans une vision plus 
large visant à améliorer la 
qualité de vie des résidents 
et à renforcer la durabilité 
des infrastructures. Ces 
opérations entretenues par 
une brigade spéciale relevant 
de l’OPGI sont essentielles 

pour assurer la sécurité et 
améliorer le cadre de vie  des 
habitants et prévenir toute 
détérioration notamment lors 
des intempéries. Les travaux 
d’étanchéité ont  pour but 
de préserver le patrimoine  
immobilier de la ville et 
assurer de bonnes conditions 
aux habitants. Cette initiative 
reflète l’engagement et le 
dévouement des autorités 
locales à assurer le bien être 
des habitants de la wilaya. 

Imen.B

ANNABA / ENVIRONNEMENT     
Travaux de dragage de l’Oued “Kef Nssour’’

ANNABA / ETAT CIVIL      
Grand rush devant les guichets de l’état civil

La direction des 
ressources en eaux  de 
la wilaya  d’Annaba a 

lancé des  travaux de dragage 
pour assainir et nettoyer 

l’Oued ‘’Kef Nssour’’ à 
proximité du stade 19 Mai. 
Cette opération vise  à réduire 
les éventuels débordements de 
l’oued et d’éviter les risques 
d’inondation, à nettoyer et à 

dépolluer l’Oued, à sécuriser 
les zones environnantes et enfin 
à protéger les résidents, en 
particulier les enfants, contre 
les dangers liés aux cours d’eau 
ouverts.

Ces travaux devraient améliorer 
la sécurité et l’esthétique 
de la localité. Les habitants 
verront une réduction des 
risques d’inondation et une 
amélioration du cadre de vie.

S.Y 

ANNABA / APC SIDI AMAR       
Début du lancement d’une campagne de démoustication

L’APC de Sidi 
Amar a débuté, 
hier mercredi, sa 

campagne de lutte contre les 
insectes et moustiques dans 
la cité ‘’920 logements’’. 
Cette initiative est menée par 

le service de prévention et 
de lutte contre les maladies 
transmises par l’eau et les 
animaux. Pour garantir 
l’efficacité de cette opération 
et assurer la sécurité publique, 
les citoyens doivent veiller 
à garder leurs fenêtres et 

portes fermées pendant la 
pulvérisation des insecticides 
afin de réduire l’exposition 
aux produits chimiques et 
optimiser le traitement des 
zones ciblées. De plus, il est 
conseillé aux enfants de limiter 
les déplacements autour du 

camion de pulvérisation pour 
éviter les risques et garantir 
un déroulement fluide de 
l’opération.
Il est également important 
de sensibiliser les enfants 
sur les risques associés et 
de leur expliquer de ne pas 

suivre le camion ou l’équipe 
en charge de la pulvérisation. 
Leur sécurité est essentielle 
pour éviter tout contact 
avec les produits utilisés. 
La coopération de tous est 
essentielle pour le succès de 
cette campagne. 

S.Y

ANNABA / CADRE DE VIE        
Les habitants de Sidi Amar se plaignent de la 

prolifération des animaux errants

Le phénomène de la 
présence des bêtes 
errantes, en milieu urbain 

persiste toujours, au niveau de 
la commune de Sidi Amar. En 
effet, Plusieurs vache  viennent 
s’alimenter, de jour comme 
de nuit,  jusqu’au seuil des 
portes d’entrée des blocs. Ces 

bêtes abandonnées par leurs 
propriétaires,  déambulant, 
seules, sont présentes un 
peu partout, même devant 
l’université et sur les routes 
à grande circulation, causant 
parfois des préjudices aux 
usagers de la route. De véritables 
étables à ciel ouvert. ‘’C’est 
devenu insupportable et même 

trop risqué pour les résidents et 
les automobilistes… 
La plupart du temps, ces bêtes ne 
sont pas accompagnées par leurs 
propriétaires, et échappent à toute 
sorte de contrôle communal. Les 
habitants interpellent une énième 
fois les responsables locaux pour 
mettre fin à cette situation, qui 
peut engendrer des accidents.

Imen.B

Les guichets du service 
de l’état civil au niveau 
de l’APC de Champ de 

Mars, ainsi que la majorité des 
mairies  ont été pris d’assaut ces 
derniers jours.  A cet effet, et en 
prévision des rentrées scolaire 
et sociale, les services de l’état 
civil connaissent une grande 
affluence des citoyens venus 

se faire délivrer des documents 
sur fond d’ignorance de 
beaucoup d’entre eux que de 
nouvelles dispositions ont 
eu pour effet une réduction 
des pièces composant les 
dossiers administratifs. Ainsi 
en fin de semaine, le siège 
de l’état civil d’Annaba était 
pratiquement assiégé par une 
foule impressionnante de 

citoyens, venus retirer des 
documents administratifs. 
Ainsi, s’il se trouve dans la 
foule des citoyens qui ne 
font qu’attendre la délivrance 
de pièces disponibles. Cette 
affluence s’explique par les 
rentrées scolaire, universitaire, 
des centres de formations, 
mais aussi du besoin qu’ont 
tous ceux qui postulent à 

des emplois ou autre et qui 
doivent constituer des dossiers 
administratifs pour ce faire, 
indique-t-on. Cet état de fait 
leur complique la tâche, surtout 
en cette période. «Impossible 
de satisfaire leur demande», 
se plaint du nombre fou de 
citoyens qui se bousculent au 
seuil de l’entrée pour avoir 
leurs papiers. Un désordre qui 

se termine souvent par des 
altercations entre les citoyens 
et les agents de sécurité.

Imen.B



Liban 
Le Hezbollah ébranlé par une attaque aux bipeurs

Guerre au Soudan 
Joe Biden appelle les belligérants à reprendre 

les négociations

Les explosions, attribuées 
à Israël, ont fait au moins 
neuf morts et 2 800 blessés, 

dont une majorité de combattants 
du mouvement chiite.
Une attaque d’une sophistication 
inédite, imputée à Israël, a plongé 
le Liban, mardi 17 septembre, 
dans le chaos et la panique. A 15 
h 30, les bipeurs de centaines de 
personnes, faisant leurs courses, 
assises au café ou chevauchant 
leur scooter, ont explosé, après 
avoir, selon des témoignages, reçu 
un message. Pendant plusieurs 
heures, un ballet d’ambulances 
a déversé dans des hôpitaux, 
submergés, de Beyrouth, du 
sud du pays et de la plaine de la 
Bekaa, les blessés venus de fiefs 
du Hezbollah. Des victimes aux 
mains déchiquetées, certaines 
défigurées, d’autres blessées à 
l’aine ou à la jambe.

« Aux alentours de 15 h 30, 
plusieurs bipeurs ont explosé 
parmi les employés de différentes 
unités et institutions du Hezbollah 
», a commenté le parti chiite 
libanais dans un communiqué. 
L’un des responsables du parti, cité 
par l’agence Reuters, a reconnu 

la « plus grande faille sécuritaire 
» qu’ait connue le mouvement. 
Selon un bilan provisoire du 
ministère de la santé libanais, neuf 
personnes ont été tuées et près 
de 2 800 blessées, dont 200 sont 
dans un état critique. Israël est « 
entièrement responsable » de ces 

explosions et recevra un « juste 
châtiment », a menacé le Parti de 
Dieu, alors que l’Etat hébreu s’est 
refusé à tout commentaire. Les 
autorités libanaises ont dénoncé 
une « violation de la sécurité et de 
la souveraineté libanaises ».
Parmi les victimes se trouvent 
une fillette de 8 ans, tuée par 
l’explosion du bipeur de son père, 
et un fils du député du Hezbollah 
Ali Ammar. L’ambassadeur 
iranien au Liban, Mojtaba Amani, 
a été « blessé superficiellement 
» dans l’explosion de son 
bipeur, selon un communiqué 
de l’ambassade. L’Observatoire 
syrien des droits de l’homme a 
également dénombré au moins 
quatorze blessés en Syrie.
 « C’est une énorme faille de 
sécurité. Si l’on estime que la 
branche militaire du Hezbollah 
compte entre 10 000 et 20 000 

membres actifs, cela signifie 
qu’au moins 20 % d’entre eux sont 
blessés, ce qui est énorme. C’est 
le nombre de blessés que vous 
avez au cours d’une guerre, pas 
lors d’une seule attaque », relève 
Mohanad Hage Ali, spécialiste du 
Hezbollah au centre de réflexion 
Carnegie, à Beyrouth. L’identité 
de centaines de combattants 
du Hezbollah, jalousement 
gardée par le parti chiite, a été 
exposée. « Cette attaque précise 
et d’ampleur parvient à briser les 
rangs de l’organisation, à toucher 
au cœur de chaque famille. C’est 
une grande faille qui ébranle la 
sécurité, la confiance et la stabilité 
du groupe, mais je suis surpris 
qu’elle ne soit pas suivie d’une 
opération contre le Hezbollah », 
poursuit l’expert libanais.

La guerre dure depuis avril 
2023 et a fait des dizaines de 
milliers de morts, poussant le 

pays au bord de la famine et révélant 
« l’une des pires crises humanitaires 
dans le monde » selon le président 
américain, selon le monde fr.
Le président américain Joe Biden a 
appelé mardi 17 septembre les parties 
en conflit au Soudan à reprendre les 
négociations pour mettre fin à la 
guerre qui dure depuis avril 2023 
et a fait des dizaines de milliers de 
morts, poussant le pays au bord de la 
famine. « J’appelle les belligérants 
(…) à retirer leurs forces, faciliter 
l’accès humanitaire et réengager 
des négociations pour mettre fin à 
cette guerre », a-t-il déclaré dans un 
communiqué, publié quelques jours 
après que de vifs combats ont de 

nouveau éclaté au Darfour.
Joe Biden fait référence aux combats 
récents à El-Fasher, seule capitale 
des cinq Etats du Darfour à ne pas 
être aux mains des Forces de soutien 
rapide (FSR), qui assiègent la ville 
depuis mai. Le siège s’est récemment 
transformé en « offensive totale », 
dénonce-t-il, énumérant les horreurs 
auxquelles les civils font face depuis 
le début du conflit.
Le gouverneur de la région du 
Darfour, Minni Minnawi, avait 
déclaré la semaine dernière que 
l’armée avait repoussé « une large 
attaque »des FSR, mais celles-ci 
avaient affirmé avoir progressé et 
conquis des sites militaires dans la 
ville, capitale de l’Etat du Darfour 
du nord.
La guerre a éclaté en avril 2023 entre 

l’armée dirigée par le général Abdel 
Fattah Abdelrahman Al-Bourhane 
et les FSR, dirigées par son ancien 
adjoint, Mohammed Hamdan 
Daglo, dit « Hemetti ». Le président 
américain rappelle mardi que cette 
guerre a créé « l’une des pires crises 
humanitaires dans le monde », avec 
près de « 10 millions de déplacés ».
Les Etats-Unis avaient lancé le 
14 août en Suisse des discussions 
pour élargir l’accès humanitaire 
et établir un cessez-le-feu, avec 
l’envoyé spécial américain pour 
le Soudan, Tom Perriello. Elles 
s’étaient conclues une dizaine de 
jours plus tard, sans trêve mais 
avec l’engagement pris par les 
belligérants de garantir un accès sûr 
et sans entrave aux humanitaires sur 
deux routes-clés.

L’aide américaine aux civils 
soudanais a atteint 1,6 milliard de 
dollars en deux ans, ajoute Joe Biden 
dans le communiqué. « Soyons clair 
: les Etats-Unis n’abandonneront pas 

leur engagement envers le peuple 
soudanais qui mérite la liberté, la 
paix et la justice. Nous appelons 
toutes les parties au conflit à mettre 
fin aux violences », conclut-il.

L’équipe dévoilée par 
la présidente de la 
Commission, Ursula von 

der Leyen, montre l’autorité de 
celle-ci ainsi que l’évolution 
des rapports de force entre Etats 
membres au sein de l’Europe, 
selon le monde fr.
Par-delà les péripéties de dernière 
minute, la composition de la 
nouvelle Commission européenne 
dévoilée mardi 17 septembre 
reflète trois tendances : l’autorité 
de sa présidente, Ursula von der 
Leyen, l’évolution des rapports 
de force entre Etats membres au 
sein de l’Europe et, parallèlement, 
la montée des forces politiques de 
droite confirmée par les élections 
au Parlement européen de juin.
Si elle a échoué à obtenir la parité 
dans ce collège, qui ne comporte 
finalement que onze femmes 
sur vingt-sept commissaires, 

l’ancienne ministre de la défense 
d’Angela Merkel n’a rien à envier 
aux « hommes forts » dans la 
manière dont elle a abordé ce 
deuxième mandat. L’épisode, 
peu glorieux pour la France, qui 
a abouti à l’éviction de Thierry 
Breton, dont elle ne voulait pas en 
raison de leur inimitié personnelle, 
et son remplacement in extremis 
par le plus docile Stéphane 
Séjourné, a illustré sa capacité 
à tenir tête au président d’un des 
deux plus importants Etats de 
l’Union sans gratitude particulière 
pour les services rendus.
De manière générale, la présidente 
s’est attachée à évincer les 
personnalités les plus remuantes. 
Il est important qu’elle construise 
maintenant une relation efficace 
avec le nouveau président du 
Conseil européen, le Portugais 
Antonio Costa.

Issue elle-même d’un parti 
démocrate-chrétien, la CDU 
allemande, Mme von der Leyen a à 
sa main un collège de commissaires 
dominé par la droite – treize 
d’entre eux émanent du groupe 
de centre droit, le Parti populaire 
européen (PPE). Signe de temps 
inquiétants, elle a dû intégrer des 
représentants de l’extrême droite, 
l’Italien Raffaele Fitto, du parti 
Fratelli d’Italia, vice-président 
exécutif, et l’Autrichien Magnus 
Brunner, de l’ÖVP, qui gérera la 
question migratoire.
Une autre réalité est celle de 
l’influence montante des pays 
d’Europe centrale et orientale, 
dans le contexte de la guerre 
russe en Ukraine, comparée à 
l’affaiblissement relatif de celle 
de l’Allemagne et de la France. La 
Pologne en bénéficie en décrochant 
le poste crucial de commissaire au 

budget. Les pays baltes ont la haute 
main sur la politique extérieure 
et la sécurité : l’Estonienne Kaja 
Kallas succède à l’Espagnol Josep 
Borrell et le Lituanien Andrius 
Kubilius se voit confier le nouveau 
portefeuille de la défense, dont le 
périmètre reste à définir.
Un pari risqué
La France pour sa part perd un 
commissaire qui, derrière ses 
turbulences, affichait un excellent 
bilan européen. Paris fait valoir 
qu’il a obtenu en échange non 
seulement un poste de vice-
président exécutif mais aussi un 
portefeuille capital au périmètre 
particulièrement étendu, la 
stratégie industrielle, qui reflète 
l’ambition de souveraineté 
européenne portée par Emmanuel 
Macron.
Sur le papier, c’est vrai. Mais, 
à Bruxelles, les personnalités 

comptent. La pratique dira 
si M. Séjourné, qui connaît 
bien la machine européenne 
mais découvre les domaines 
économique et industriel, saura 
s’imposer face aux commissaires 
aguerris qu’il est censé superviser 
comme Valdis Dombrovskis, 
chargé de l’économie, et Maros 
Sefcovic, chargé du commerce, et 
composer avec la vice-présidente 
espagnole, Teresa Ribera, poids 
lourd politique, responsable de la 
transition écologique et réputée 
antinucléaire. Il devra aussi se 
défaire de l’image de courroie de 
transmission du président Macron.
Le pari est risqué. A la lumière de 
l’immense défi d’investissements 
et la perte de compétitivité exposés 
par le récent rapport de Mario 
Draghi, il faut vivement espérer 
qu’il réussisse, pour l’Europe bien 
plus encore que pour la France.
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Inde 
Dix ans après, le Cachemire retourne voter pour des élections locales

Mali 
Les attaques jihadistes d’envergure du Jnim à Bamako, 

des attentats symboliques

Portugal 
Au moins sept morts dans des incendies qui continuent 

d’embraser le pays

Les élections s’ouvrent au 
Jammu-et-Cachemire 
en Inde, un scrutin très 

symbolique pour le Premier 
ministre NarendraModi. En 2019, 
il supprimait l’autonomie de 
l’État du Cachemire à majorité 
musulmane, au nom de la sécurité. 
Un tournant autoritaire apprécié par 
les nationalistes hindous, mais décrié 
par les défenseurs des droits humains 
, selon Arabenews.
Ce sont les premières élections 
locales au Cachemire depuis 
qu’il a été réorganisé brutalement 
par NarendraModi. Ce sont des 
élections locales, mais dont l’écho 
est international tant la question du 
Cachemire est explosive pour le 
gouvernement de NarendraModi. 
Un peu d’histoire. L’ancien royaume 
du Cachemire rejoint l’Inde en 1947 
après l’indépendance. Soucieux 
de conserver son autonomie, il 
bénéficie d’une constitution avec un 

Parlement et des lois spécifiques – 
l’Inde ne s’occupant que des affaires 
étrangères et de la défense.
Virage autoritaire au Cachemire
C’est ce que Modi a fait voler 
en éclat en 2019. Le Cachemire 
a été transformé en deux entités 
distinctes : le Ladakh, un vaste 
territoire himalayen, et le Jammu-et-
Cachemire. Le Cachemire perd son 
statut d’État et devient un territoire 

de l’Union, sous contrôle direct du 
gouvernement central, notamment 
en ce qui concerne la sécurité. La 
liberté d’expression disparaît et de 
nombreuses figures politiques sont 
emprisonnées.
Avec cette élection, il s’agit donc 
pour NarendraModi d’afficher les 
résultats de sa politique. Pour les 
nationalistes hindous, la suppression 
de l’autonomie de cet État musulman 

était une demande de longue date. 
Selon NarendraModi, qui y était 
en campagne cette semaine, cette 
réorganisation a permis de stabiliser 
la situation sécuritaire. La frontière 
du Cachemire est contestée avec le 
Pakistan et de nombreux groupes 
rebelles y sévissent, y compris 
récemment.
Il vante aussi le développement 
du tourisme grâce à la fin de lois 
sur le foncier qui privilégiaient les 
Cachemiriens. Ces élections sont 
enfin une façon de répondre aux 
critiques sur la suspension de la 
démocratie, venant de l’opposition, 
de l’ONU et de la Cour suprême 
de l’Inde qui a exigé ces élections. 
Il s’agit donc d’afficher un retour à 
la normale, même si cette nouvelle 
assemblée aura beaucoup moins de 
pouvoir. Et même si RFI, comme 
toute la presse internationale, n’a pas 
été autorisée à se rendre sur place.
Le BJP peu populaire au Jammu-

et-Cachemire
Mais les forces en présence lors de ce 
scrutin ne lui sont guère favorables, 
car la majorité musulmane a vécu 
comme une trahison ce tournant 
autoritaire. Il y a la National 
Conference, un parti de tradition 
socialiste, le JK People’sDemocratic 
Party, dont l’ancienne dirigeante 
du Cachemire était issue, et le 
parti du Congrès, le principal parti 
d’opposition indien. Tous ont 
promis de restaurer le statut d’État 
du Cachemire, même si cela semble 
compliqué sur le plan institutionnel. 
Le parti nationaliste hindou BJP de 
NarendraModi n’est guère populaire 
dans la vallée du Cachemire, mais 
a fait des progrès, notamment dans 
le Jammu ou les hindous sont plus 
nombreux. NarendraModi espère 
recueillir leur validation.

L’école de la gendarmerie du 
quartier de Faladié et une 
base militaire de l’aéroport 

de Bamako ont été ciblés, ce mardi 
17 septembre 2024, par le Jnim 
lié à al-Qaïda, qui a revendiqué 
l’attaque. « Quelques pertes en 
vies humaines » sont à déplorer, 
selon les autorités, tandis que le 
Jnim prétend avoir infligé « de 
lourdes pertes aux mercenaires de 
Wagner » et « détruit de nombreux 
aéronefs et véhicules ». Selon 
les témoignages reçus par RFI, 
l’attaque a fait de très nombreux 
morts et des dizaines de blessés 
ont afflué dans des hôpitaux de la 
capitale. Une attaque sanglante et 
lourde de symbole.
D’abord, les jihadistes du Jnim 

ont visé des cibles militaires « au 
cœur de la capitale », comme ils 
le revendiquent eux-mêmes dans 
leurs communiqués.
Au lendemain du premier 
anniversaire de l’Alliance des États 
du Sahel (AES), et après un discours 
dans lequel le colonel AssimiGoïta, 
président malien de transition et 
président en exercice de l’AES, 
présentait les groupes terroristes 
comme « considérablement 
affaiblis », la réponse du Jnim est 
tragiquement cinglante. Mardi était 
également la date anniversaire de 
la gendarmerie malienne, créée le 
17 septembre 1960.
Le jour n’a donc pas été choisi au 
hasard, les lieux non plus : à l’école 
de la gendarmerie étaient détenus 

des militaires devant être jugés le 
jour même dans l’affaire de l’avion 
présidentiel et des équipements 
militaires, qui tient en haleine les 
Maliens depuis huit ans. Le procès 
a finalement été reporté à mardi 
prochain.
Quant à la base militaire 101, dans 
l’enceinte de l’aéroport, elle jouxte 
un camp de l’armée de l’air. De 
source sécuritaire malienne, cette 
base abrite aussi des mercenaires 
de Wagner et servirait de base 
de lancement pour des drones. 
Dans des vidéos qu’ils ont ensuite 
diffusées, on voit les jihadistes tirer 
dans l’aéroport vide et incendier 
l’avion présidentiel.
Le Jnim démontre, avec cette 
attaque, que son champ d’action ne 

se limite pas au nord ou au centre 
du Mali. Les jihadistes du Jnim 
avaient déjà revendiqué plusieurs 
attaques près de la capitale ces 
derniers mois.  Il y a deux ans, 
ils avaient aussi enlevé un prêtre 
allemand, dans Bamako, et attaqué 
le camp militaire de Kati.

Mais c’est à 2015 que remontaient 
les attaques terroristes les plus 
conséquentes dans la ville de 
Bamako. C’était au bar-restaurant 
la Terrasse et à l’hôtel Radisson, 
ces deux attaques avaient fait 25 
morts, il y a neuf ans.

Une quarantaine de feux de 
forêt continuent de ravager 
mercredi 18 septembre le 

nord et le centre du Portugal, frappé 
depuis plusieurs jours par une vague 
d’incendies attisés par la chaleur et 
le vent, faisant au moins sept morts 
, selon RFI.
Trois pompiers sont morts en 
combattant un feu de forêt dans le 
nord du Portugal, frappé depuis ce 
week-end par des incendies qui ont 
déjà ravagé une surface supérieure à 
celles brûlées durant tout le reste de 
l’été, portant le bilan à sept victimes. 
Ces trois pompiers, deux femmes 
et un homme, ont été piégés par 
les flammes près de Tabua, dans la 
région de Coimbra (centre), a précisé 
le ministère de l’Intérieur.
Les autres victimes des sinistres sont 

un Brésilien de 28 ans employé par 
une société forestière, mort carbonisé 
lundi alors qu’il tentait de récupérer 
des outils, deux personnes victimes 
de crises cardiaques et un pompier 
volontaire, mort d’un malaise 
soudain en marge d’une opération.
La région d’Aveiro la plus touchée 
par les incendies
La protection civile recense sur 
son site internet 42 foyers actifs 
mobilisant quelque 3 900 pompiers 
soutenus par plus d’un millier de 
véhicules.
D’après les médias locaux, les 
autorités ont dû procéder à de 
nouvelles évacuations dans la nuit de 
mardi à mercredi dans la commune 
de Gondomar, dans la région de 
Porto (nord), pendant que les 
pompiers décrivaient une situation « 

incontrôlable » à Arouca, au sein du 
district d’Aveiro, le plus touché par 
les sinistres. 
Dans cette seule région, quelque 20 
000 hectares de végétation auraient 
brûlé depuis lundi, selon des données 
du Système européen d’information 
sur les feux de forêt (Effis), qui listait 
une quinzaine d’autres incendies 
ayant dépassé le seuil des mille 
hectares consumés cette semaine 
dans le reste du pays. Dans la région 
d’Aveiro, plusieurs fronts d’un 
ensemble de quatre incendies ayant 
formé un périmètre d’une centaine 
de kilomètres étaient sur le point 
d’être maîtrisés grâce aux efforts des 
pompiers, ont informé les autorités 
mardi soir.
La « situation d’alerte », en vigueur 
depuis samedi après-midi en raison 

d’un risque d’incendie jugé « 
maximal » dans une grande partie 
de la moitié nord du pays, a été 
prolongée jusqu’à jeudi soir. 
Les autorités de Lisbonne ont activé 
le mécanisme européen de protection 
civile pour obtenir huit avions 
bombardiers d’eau supplémentaires. 

L’Espagne, la France, l’Italie et 
la Grèce ont répondu à l’appel. 
Mercredi, le ministre démissionnaire 
de l’Intérieur Gérald Darmanin a 
annoncé envoyer deux canadairs 
supplémentaires au Portugal, « un 
niveau de soutien inédit dans le cadre 
de la coopération européenne».
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Ligue 1 Mobilis :
10 entraîneurs locaux et 6 étrangers pour l’entame 

de la saison

Ligue 1 Mobilis (VAR) :
« Nous sommes prêts pour le début de la saison »

Aït Nouri prêt à passer un cap cette saison
Gary O’Neil, l’entraîneur 

de Wolverhampton, 
a récemment partagé 

des détails intrigants sur le 
développement de Rayan Aït 
Nouri, particulièrement après 
la défaite face à Chelsea lors 
de la seconde journée de la 
Premier League, le 25 août. 
Cette rencontre, marquée par 
des lacunes défensives chez 
les Wolves, a mis en lumière la 
performance du latéral gauche 
algérien, incitant O’Neil à 
prendre des mesures.
À l’issue de ce match difficile, 
O’Neil a senti le besoin d’avoir 
une conversation franche avec 
Aït Nouri. Il a révélé : « Il fallait 
simplement lui rappeler certaines 
choses […] Nous travaillons dur 
avec Rayan et il veut devenir 
un arrière gauche de très haut 
niveau. Nous savons à quel point 
il est bon en attaque, mais ce 
match contre Chelsea a peut-
être été un déclic pour lui. Les 

meilleurs arrières gauches ne 
prennent pas les décisions qu’il 
a prises (pendant le match) ni ne 
prennent de tels placements. »
Les attentes du coach envers le 
jeune international algérien sont 
donc élevées. Aït Nouri, reconnu 
pour ses qualités offensives, 
semble avoir encore des progrès 
à faire sur le plan défensif. 
Néanmoins, O’Neil et son staff 
semblent confiants quant à sa 
marge de progression.

Des progrès visibles face 
à Newcastle

Après cette remise en question, le 
match contre Newcastle lors de 
la 4e journée de Premier League, 
le 15 septembre, a permis de 
constater des améliorations 
notables. O’Neil a fait part de 
sa satisfaction à propos de la 
prestation de son joueur : « 
Nous avons travaillé dur avec 
lui depuis et je l’ai trouvé bon, 
à la fois défensivement et avec 

le ballon. Rayan a été un point 
positif. » Les efforts consentis 
ont donc rapidement porté leurs 
fruits, et Aït Nouri semble sur la 
bonne voie marquer les esprits 
durant l’exercice sportif en 
cours.

Cependant, une blessure 
freine sa progression

Malheureusement, alors que le 
joueur algérien semblait gagner 
en régularité, une blessure à la 
cheville est venue perturber son 
élan. Gary O’Neil, a annoncé 
lors d’une conférence de presse 
que le Fennec avait dû quitter 
la pelouse lors du match face à 
Newcastle suite à une torsion de 
la cheville. « Rayan Aït Nouri a 
lui aussi été blessé à la cheville 
mais nous espérons que ce n’est 
pas trop grave, car nous allons 
avoir besoin de lui. Il s’est tordu 
la cheville, la même qu’il s’était 
tordu auparavant, donc on espère 
que ce n’est pas trop grave, mais 
il est trop tôt pour le dire. », a 

déclaré le coach des Wolves.
Cette blessure arrive au pire 
moment pour Wolverhampton, 
qui doit affronter Brighton en 
League Cup ce mercredi soir, 
sans son latéral algérien. La 
durée de son indisponibilité 
reste incertaine, mais les fans et 
le staff des Wolves espèrent qu’il 
pourra rapidement revenir à son 
meilleur niveau.

Une saison décisive 
pour Aït Nouri ?

La question demeure : cette 
saison sera-t-elle celle où Rayan 
Aït Nouri franchira enfin un cap 
? Son potentiel est indéniable, 
et les récentes déclarations de 
Gary O’Neil laissent entrevoir 
de grands progrès. Cependant, 
sa capacité à revenir rapidement 
de sa blessure sera déterminante 
pour la suite de la saison. Les 
Wolves auront besoin de lui, et 
surtout d’un Aït Nouri affûté, 
aussi bien défensivement 
qu’offensivement.

En parcourant la liste des 
entraîneurs des clubs 
de la Ligue 1 Mobilis, 

on constate que le nombre de 
coachs algériens est légèrement 
en baisse par rapport à la 
saison dernière. En effet, dix 
des seize clubs ont opté pour 
des coachs locaux, tandis que 
six ont préféré des entraîneurs 
étrangers pour entamer la 
saison 2024-2025, dont le coup 
d’envoi est prévu le jeudi 19 
septembre.
Le nombre de coachs algériens 

était de douze la saison passée. 
En revanche, on observe une 
hausse du nombre de techniciens 
étrangers, qui sont désormais 
au nombre de six. Il s’agit 
de quatre Tunisiens et deux 
Français qui commenceront ce 
nouvel exercice.
Ainsi, le MC Alger, champion 
d’Algérie en titre, a renouvelé 
sa confiance en Amir Beaumelle 
(France), qui a mené le “Doyen” 
à son 8e titre historique après 
14 ans de disette. Le président 
du club, Mohamed Hakim 

Hadj Redjem, a prolongé son 
contrat jusqu’en 2026 avec 
pour objectif de conserver le 
titre et de progresser en Ligue 
des champions.
Le CR Belouizdad, vice-
champion et détenteur de la 
Coupe d’Algérie, a également 
conservé son coach français 
Corentin Martins, qui a 
remplacé le Brésilien Marcos 
Paqueta. De son côté, le Paradou 
AC a recruté le Tunisien Radhi 
Jaïdi, remplaçant le Portugais 
Francisco Alexandre Chalo.

Le directeur technique 
national de l’arbitrage 
(DTNA) Mehdi Abid 

Charef, a indiqué que les arbitres 
étaient prêts pour le début de la 
nouvelle saison de la Ligue 1 
Mobilis de football 2024-2025, 
prévu jeudi, qui sera marquée par 
l’utilisation pour la première fois 
en championnat de la technologie 
de l’assistance vidéo à l’arbitrage 
(VAR).
«Les arbitres de l’élite se sont 
préparés pour la dernière fois à 
Oran, en vue du lancement de la 
VAR le jeudi 19 septembre. Nous 
sommes prêts pour le début de la 
saison. Nous avons déjà appliqué 
cette technologie à partir des 
quarts de finale de la précédente 
édition de la Coupe d’Algérie, 
et qui a été un véritable succès», 
a déclaré Abid Charef dans une 
déclaration vidéo au site de la 
Fédération algérienne (FAF).

En février dernier, le président 
de la FAF Walid Sadi, avait 
annoncé le lancement de la 
VAR en championnat de Ligue 
1 professionnelle dès la saison 
prochaine (2024-25). Quelques 

semaines plus tard, l’instance 
fédérale a lancé un appel d’offres 
national et international pour 
l’acquisition de quatre Vans 
VAR, tout équipés.
« Nous avons envoyé 35 arbitres 

d’élites au Caire (Egypte) pour 
un stage de longue durée de 
23 jours sur la VAR. Le stage 
d’Oran est intervenu pour 
apporter les dernières retouches, 
en présence de nos arbitres 
internationaux qui ont cumulé 
une certaine expérience dans ce 
domaine à l’image de Mustapha 
Ghorbal et Lahlou Benbraham», 
a-t-il ajouté.
Et d’enchaîner: «Je remercie 
la FAF qui nous a mis dans les 
meilleures conditions pour se 
préparer en vue de la nouvelle 
saison».        
De son côté, l’arbitre international 
algérien Mustapha Ghorbal, a 
assuré que «la saison 2024-2025 
de la Ligue 1 sera exceptionnelle 
et historique, avec le lancement 
pour la première fois de la VAR».
«Le séminaire des arbitres VAR 
d’avant saison a pris fin mardi à 
Oran après trois jours de travail 

intense. Il a été procédé aux 
deux dernières étapes avant 
l’approbation finale de la VAR 
en Algérie (Le Final assessment-
technologie et le Final 
assessment-refereeing), sous la 
supervision de l’instructeur VAR 
de la Fédération internationale 
(FIFA) le Serbe Igor Radojcic», 
a indiqué de son côté la FAF, 
soulignant que «ce stage s’est 
déroulé en étroite collaboration 
avec les équipes techniques de 
l’Entreprise Public de Télévision 
(EPTV), qui ont mis les moyens 
nécessaires pour assurer le bon 
déroulement des opérations».
La VAR sera officiellement 
introduite dans le championnat 
de Ligue 1 ce week-end, à 
l’occasion des matchs ES Sétif 
- MC El-Bayadh et Olympique 
Akbou - NC Magra, comptant 
pour la journée inaugurale de la 
nouvelle saison 2024-2025.
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Real Madrid :
Le coup de folie d’Endrick a bluffé tout le monde

AS Roma :
Le limogeage de Daniele De Rossi fait jaser

Un club étonnant veut s’offrir la doublette 
Sergio Ramos - Keylor Navas

Mardi soir, Endrick a 
disputé son premier 
match en Ligue des 

champions. Le Brésilien a aussi 
marqué son premier but dans 
cette compétition.
Pour le meilleur et pour le pire, 
le Real Madrid et Endrick se 
sont dit oui le 15 décembre 2022. 
Acheté pour 70 millions d’euros 
(bonus compris), le jeune crack 
auriverde a été envoyé en prêt à 
Palmeiras, le temps qu’il atteigne 
sa majorité. Ce qui est le cas 
depuis le 21 juillet. Il s’est alors 
envolé vers la capitale espagnole 
pour aller vivre son rêve. Présent 
lors de la tournée estivale aux 
Etats-Unis, l’attaquant n’a pas 
forcément été à son avantage. 
Ses premiers pas ont même été 
jugés inquiétants par les médias 
ibériques. Mais le footballeur 
né en 2006 s’est accroché, lui 
qui sait qu’il n’aura pas un rôle 
majeur à jouer dans les premiers 
temps.

Un but pour sa première 
en C1

Il est tout à fait conscient que 
les Merengues comptent sur 
Kylian Mbappé, ainsi que 
ses compatriotes Vinicius Jr 
et Rodrygo, qui l’ont aidé à 
s’intégrer. Pour le moment, il est 
donc apparu à 5 reprises toutes 
compétitions confondues, dont 
4 fois en Liga (1 but) et 1 fois 
en Ligue des champions. Une 
compétition qu’il a découverte 
hier soir à l’occasion de la 
réception de Stuttgart (3-1). Sur 
le banc au coup d’envoi, Endrick 
est entré en jeu une dizaine de 
minutes. Un temps largement 
suffisant pour marquer son 
premier but en C1. Au culot, il 

a mené un contre de 60 mètres 
qu’il a fini par une frappe du 
gauche détournée par Nübel 
dans ses propres filets. Le jeune 
joueur, qui aurait pu servir 
Mbappé ou Vini Jr, a décidé d’y 
aller seul et ça a payé.
Après la rencontre, ses 
coéquipiers se sont d’ailleurs 
enflammés pour lui, à l’image 
de KM9. « Il marque le but. 
C’est le plus important. C’est un 
garçon de 18 ans, c’est difficile 
de venir en Europe et de jouer 
pour le Real Madrid… Il a eu 
une minute et il marque son 
but. C’est important.» Thibaut 
Courtois, lui, a blagué au sujet 
de l’international auriverde. « Il 
a montré sa personnalité en ne 
faisant pas la passe à Vinicius, ni 
à Mbappé. S’il rate, je le tue sur 
place par contre (rires). Mais il 
a la confiance pour tirer, et c’est 
un bon tireur, il est puissant. 
Il a beaucoup de qualité et il 
le démontre.» Carlo Ancelotti 

a également été bluffé par le 
prodige brésilien.

Le Real Madrid s’agenouille
«Il a des couilles. Parce que 
c’était un contre et qu’il a eu 
le courage de tirer (…) La 
meilleure solution était de 
profiter du trois contre un, mais 
il était convaincu. Il l’a très bien 
fait. C’était la solution la plus 
compliquée, mais elle a très bien 
fonctionné pour lui.» Rodrygo 
est aussi épaté : «Endrick est 
fou, il a fait quelque chose que 
personne ne ferait. Je suis très 
heureux pour lui, marquer en 
Ligue des Champions est spécial 
et il doit ressentir beaucoup de 
joie.» C’est effectivement le 
cas. Interrogé après le match, il 
a évoqué son coup de folie. «J’ai 
pensé que la meilleure option 
était de tirer au but… et ça a fait 
but.» De quoi séduire la presse 
ibérique.
Marca a écrit à son sujet : 
«l’attaquant brésilien a marqué 

2 buts dans les 20 minutes qu’il 
a jouées jusqu’à présent (10 en 
Liga réparties sur quatre matchs 
et 10 en Ligue des Champions) 
(…) Il est le plus jeune footballeur 
de l’histoire du club blanc à 
marquer pour son premier match 
de Ligue des champions. Et cela 
semblait difficile à expliquer 
avec des mots, car personne au 
Santiago-Bernabéu ne parvenait 
à comprendre ce qui venait de 
se passer. Le plus touché a été 
Nübel, qui apparaîtra toujours 
sur la photo du but après 
avoir été surpris par l’action 
inattendue du n°16 (…à Un 
«fou» que le Bernabéu a célébré 
avec brio. Et on a toujours dit 
que tomber amoureux mène à 
la folie et Endrick, continue de 
faire tomber amoureux de lui 
les supporters du Real Madrid à 
pas de géant.» Après s’être marié 
cette semaine à sa compagne 
Gabriely Miranda, Endrick a 
célébré cela comme il se doit.

Huit mois seulement après 
son arrivée et malgré un 
contrat courant jusqu’en 

2027, Daniele De Rossi n’a pas 
résisté à 4 matches sans victoire 
en Serie A. Mais cela ne fait 
plaisir à personne en Italie.
Koni de Winter, défenseur belge 
de 22 ans évoluant au Genoa, 
a marqué son premier but en 
Serie A dimanche face à l’AS 
Roma, dans le temps additionnel 
(score final 1-1). Et cette grande 
première pour lui cause de sacrés 
dégâts dans la capitale italienne. 
Sur le moment, il a fait dérailler 
Daniele De Rossi, expulsé 
dans la foulée par l’arbitre de 
la rencontre. Et après coup, il 
a aussi fait dérailler la carrière 
d’entraîneur de Daniele De 
Rossi, puisque ce dernier a été 

limogé ce mercredi matin, à la 
surprise générale.
Certes, le club de la Louve n’a 
pas encore gagné en Serie A 
après 4 journées, avec 1 défaite 
et 3 nuls, mais l’empressement 
de la direction américaine, à 
savoir la famille Friedkin qui 
possède le club depuis 2020, a 
étonné tout le monde en Italie. 
Daniele De Rossi avait été 
nommé en janvier 2024 pour 
succéder à José Mourinho, dont 
le limogeage avait déjà surpris. 
L’ancien milieu de terrain de la 
Roma réussissait à redresser la 
barre, terminant 6e de Serie A et 
échouant en demi-finale de Ligue 
Europa face à Leverkusen. Rien 
de déshonorant, au contraire, 
il était même prolongé en juin 
dernier, en s’engageant jusqu’en 

2027 !
Pas d’égards pour la légende 

du club
De Rossi était impliqué dans 
le recrutement, puisqu’il 
échangeait régulièrement avec 
le nouveau directeur sportif, 
Florent Ghisolfi. Et l’AS Roma 
s’était donné les moyens lors 
de l’intersaison, en dépensant 
près de 100 M€, pour faire 
venir Artem Dovbyk, Matias 
Soulé, Enzo Le Fée, Angeliño et 
d’autres. Le tout en conservant 
Paulo Dybala, Leandro Paredes 
ou encore Lorenzo Pellegrini. 
C’est paradoxalement l’une des 
raisons de ce choix soudain, la 
volonté de ne pas perdre plus 
de temps et de vite changer 
les choses pour ne pas se faire 
décrocher irrémédiablement.

Les premières réactions sont 
en tout cas assez vives chez les 
supporters, qui ne comprennent 
pas la stratégie des Friedkin et 
qui voient partir la tête basse 
l’une des légendes du club, qui 
compte 616 apparitions sous le 
maillot romain. L’entraîneur de 
l’Atalanta Gianpiero Gasperini 
a déjà apporter son soutien à 
son confrère. « Je suis désolé 
pour De Rossi. Je lui souhaite 
le meilleur car je l’aime. Cette 
nouvelle m’a surpris car la saison 
a démarré dans des difficultés 
pour de nombreuses équipes, à 

cause du marché des transferts 
et des dates absurdes qui mettent 
les entraîneurs en difficulté. Cela 
ne fonctionne pas comme ça 
dans le football, où vous recrutez 
des joueurs et créez des équipes, 
vous jouez des matchs où vous 
marquez un but à la 95e minute et 
vous ne regardez que le résultat. 
C’est une saison qui a commencé 
d’une manière étrange et puis 
j’aime beaucoup De Rossi en 
tant que personne et en tant 
qu’entraîneur, également pour ce 
qu’il a fait avec la Roma l’année 
dernière. » Pour le remplacer, les 
premiers noms évoqués mènent 
à Ivan Juric, Thomas Tuchel 
ou encore Edin Terzic. Ils sont 
d’ores et déjà prévenus, avec les 
Friedkin, le couperet tombe de 
manière brusque.

Libres de tout contrats, 
les deux vétérans vont 
recevoir une proposition 

assez intéressante dans les 
prochains jours…
Peu à peu, les joueurs qui étaient 
libres de tout contrat tout au long 
de l’été commencent à trouver des 
points de chute. Memphis Depay 
a ainsi signé au SC Corinthians, 
Adrien Rabiot a surpris tout 
le monde en s’engageant avec 
l’Olympique de Marseille, 
pendant qu’Anthony Martial 
poursuivra sa carrière en Grèce, 
à l’AEK Athènes. Mais il y a 
encore des joueurs qui attendent 
de trouver un club.

C’est le cas de deux joueurs 
qui sont amis et ont longtemps 
joué ensemble à Madrid ou à 
Paris, à savoir Sergio Ramos (38 
ans) et Keylor Navas (37 ans). 

L’Espagnol est libre après avoir 
quitté Séville fin juin, et a déjà 
refusé plusieurs propositions, 
dans les pays du Golfe et en 
Turquie notamment. Quant au 
Costaricain, il n’a pas encore 

trouvé preneur après la fin de son 
contrat à Paris en juin.

Une troisième aventure 
commune ?

Comme l’indiquent divers médias 
brésiliens et Estadio Deportivo, 
Gremio souhaite réunir une 
troisième fois les deux joueurs. 
Les discussions seraient même 
bien avancées pour le gardien, et 
le club de Porto Alegre serait très 
proche de l’enrôler. Concernant 
Sergio Ramos, ce serait un peu 
plus compliqué pour l’instant 
en raison de ses exigences 
financières, avec des prétentions 
de 500 000€ par mois ; des 
émoluments difficiles à atteindre 

pour un club brésilien.
Des demandes financières qui ont 
déjà poussé plusieurs autres clubs 
brésiliens à se retirer de la course 
pour le défenseur andalou. Mais 
ces dernières années, Gremio, 
qui déçoit avec une 14e place 
en championnat pour l’instant, a 
réussi à convaincre des joueurs 
comme Diego Costa et Martin 
Braithwaite, et le club espère donc 
pouvoir définitivement Ramos. 
Ce dernier a une autre option 
séduisante sur la table : San Diego, 
nouvelle franchise de MLS qui 
commencera son aventure dans le 
championnat étasunien en janvier 
2025. Affaire(s) à suivre…

Sport International 13
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En Bref...

Le smartphone pliable de Google est un peu 
trop pliable

Cette boule voit tout et entend tout 
Voici OpenAI o1, un 

nouveau type de modèle de 

langage spécialisé dans les 

raisonnements complexes. Déjà 

disponible dans ChatGPT, il 

faudra toutefois disposer d’un 

abonnement pour le tester.

OpenAI vient de créer la surprise 

en dévoilant un nouveau grand 

modèle de langage. Plutôt 

que le très attendu GPT-5, le 

modèle suivant dans la famille 

GPT, il s’agit d’une nouvelle 

famille, dont le premier 

modèle se nomme simplement 

o1. Sa particularité est d’être 

conçu avant tout pour les 

raisonnements complexes.

Un modèle déjà disponible pour 

les abonnés

OpenAI o1 a notamment une 

performance sensiblement 

améliorée en mathématiques, 

l›un des points faibles des 

modèles GPT. Dans les 

Olympiades internationales de 

mathématiques, o1 a atteint un 

score de 83 %, contre seulement 

13 % pour GPT-4o. OpenAI a 

également soumis son IA à une 

batterie de tests en physique, 

biologie et chimie (GPQA 

Diamond), où il a battu les 

scores de spécialistes humains 

ayant un doctorat dans le 

domaine.

OpenAI a d›ores et déjà mis en 

place un aperçu des capacités 

de ce nouveau modèle dans 

des versions o1-preview et o1-

mini, ce dernier étant spécialisé 

dans la programmation. Ils 

sont directement disponibles 

comme option dans ChatGPT, 

mais pour y avoir accès, il faut 

obligatoirement un abonnement 

ChatGPT Plus ou ChatGPT 

Team. De plus, l›accès est limité 

à 30 questions par semaine pour 

o1-preview et 50 pour o1-mini.

Une chaîne YouTube, connue 
pour ses tests de durabilité sur 
les smartphones haut de gamme, 
a mis le dernier smartphone 
pliable de Google à l’épreuve. 
L’appareil « ultrarésistant » s’est 
révélé très fragile et s’est cassé 
en deux…
Google a annoncé sa nouvelle 
gamme de smartphones au mois 
d’août, les Google Pixel 9, qui se 
déclinent en quatre modèles. Le 
plus cher est le Google Pixel 9 
Pro Fold, le second smartphone 
pliable de la marque et le plus fin 
(de tous les pliables disponibles 
aux États-Unis), avec une 
épaisseur de seulement 5,1 mm 
une fois déplié.
Le youtubeur JerryRigEverything 
a voulu tester la durabilité de 
l›appareil, que Google décrit 
comme « ultrarésistant » et qui 
coûte tout de même 1 899 euros. 
Sur sa chaîne, qui compte 8,84 
millions d›abonnés, il décortique 
les smartphones et avait déjà 
testé le Google Pixel Fold qui 
s›était révélé très fragile. Cette 
fois, le Google Pixel 9 Pro Fold 
ne s›en sort pas si mal au début. 
L›écran résiste bien à la chaleur, 
il lui a fallu 25 secondes avec un 
briquet pour l›endommager et 
le plastique protecteur ne fond 
pas. Toutefois, si l›écran externe 
résiste plutôt bien aux rayures, 
l›écran interne est beaucoup plus 
fragile et peut être rayé avec un 
ongle.

Un écran qui se raye et un 
appareil qui se casse en deux
Google annonce une résistance 
IPX8, autrement dit le 
smartphone est résistant à 
l›eau mais pas à la poussière. 
Et effectivement, en présence 

de sable, la charnière émet des 
crissements très désagréables. 
Toutefois, les choses s›aggravent 
lorsque l›homme essaye de plier 
le smartphone à l›envers, un test 
que le Samsung Z Fold 6 réussit 
avec brio. Le Google Pixel 9 

Pro Fold n›offre quasiment 

aucune résistance et se casse en 

deux. Ce n›est pas la charnière 

qui pose problème, mais une 

ligne d›antennes qui fragilise le 

smartphone au niveau du lien 

avec la charnière.

L›homme démonte ensuite le 

smartphone et découvre une 

dernière faiblesse. La dissipation 

de la chaleur s›effectue à l›arrière 

de la carte mère, vers la chambre 

à vapeur et enfin à travers l›écran 

interne. Non seulement l›écran 

interne est protégé par une 

couche de plastique, lorsque 

le smartphone est fermé, toute 

la chaleur se retrouve prise au 

piège au centre du smartphone. 

La vidéo ne montre toutefois que 

l›emplacement des composants, 

le youtubeur n›effectue pas de 

test pour voir si la dissipation 

de la chaleur est effectivement 

problématique. Mais dans tous 

les cas, les propriétaires du 

Google Pixel 9 Pro Fold devront 

faire très attention pour ne pas 

l›abîmer.

Cette petite boule tactique 
est bardée de caméras 
pour permettre aux 

militaires d’observer avec une 
vision de 360° ce qui se passe 
autour d’elle. Elle intègre de 
l’imagerie thermique.
Des militaires qui jouent à la 
pétanque ? Non, en fait, des 
militaires qui démarrent une 
opération de reconnaissance 

en lançant une petite boule. 
Des dimensions d’une boule de 
pétanque, la Pit Viper 360 de 
Bounce Imaging est une caméra 
tactique à imagerie thermique 
panoramique avec une vue 
de l’environnement à 360°. 
Recouverte de caoutchouc, elle 
peut être lancée au sol, envoyée 
au travers d’une fenêtre ou 
roulée dans un escalier. Elle peut 

également être fixée à un endroit 
stratégique grâce à un puissant 
aimant.
La caméra peut à la fois transmettre 
les images de l›environnement 
à observer et les sons. Elle sert 
également à communiquer par 
la voix en établissant une liaison 
radio bidirectionnelle. La portée 
du flux vidéo n›est pas annoncée 
et le prix de cet accessoire à 
vocation militaire non plus. Si 
des caméras couleur et infrarouge 
de ce type sont déjà exploitées 
par les forces armées, la Pit Viper 
360 serait toutefois la première 
à intégrer en plus de l›imagerie 
thermique pour identifier les êtres 
humains ou un appareil générant 
du froid ou du chaud.
Une collaboration avec un robot-

chien
L›atout de cette boule, c›est que 
la vidéo 360° est retransmise en 
temps réel avec une latence très 

faible, elle serait également très 
économe en énergie pour une 
grande autonomie.

Pour la démonstration, la marque 
a associé le robot quadrupède Spot 
de Boston Dynamics à cette boule. 
Le robot doté d›un bras robotisé 
récupère les boules sur son dos 
pour les fixer sur la garde d›un 
escalier en colimaçon. Avec cette 
démonstration Bounce Imaging 
souhaite montrer l›importance de 
la collaboration entre différentes 
plateformes et notamment un 
robot pour protéger les militaires 
dans des environnements à 
risque. La marque commercialise 
déjà d›autres caméras de ce 
type, mais dénuées d›imagerie 
thermique. Cette nouveauté sera 
commercialisée aux militaires 
et forces de l›ordre à partir de 
l›année prochaine.
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Le corps est bien fait : pour 
digérer, notre estomac 
doit produire une grande 

quantité d’acide - l’acide 
chlorhydrique - et maintenir 
un pH constant, entre 1 et 3. 

Cette acidité dans l’estomac 
a plusieurs rôles : stimuler les 
enzymes digestives, décomposer 
les aliments lors de la digestion, 
mais aussi éliminer les agents 
bactériens et infectieux qui 

pourraient potentiellement 
pénétrer dans l’organisme via 
l’alimentation. L’estomac doit 
donc être acide... mais pas trop. 
Lorsque l’estomac sécrète trop 
d’acide, il devient «hyperacide» 
et cela peut entraîner un inconfort 
digestif et d’importantes 
brûlures d’estomac. Cela arrive 
notamment quand on mange trop 
tard le soir, trop gras (viandes 
grasses, pâtisseries...), trop épicé, 
trop de café ou trop d’alcool. «Si 
vous constatez une acidité juste 
de temps en temps, il n’est pas 
nécessaire de s’inquiéter. Mais 
si c’est chronique, c’est-à-dire 
que vous en avez au moins une 
fois par semaine et que c’est 
continu, alors cela vaut la peine 
d’enquêter et de consulter son 
médecin traitant», signale auprès 

du média américain Women’s 
Health, le Dr Megan Rossi, 
diététicienne spécialisée en santé 
intestinale. 
Selon elle, plusieurs signes 
peuvent révéler une hyperacidité 
: une fatigue anormale et 
persistante, une prise de poids 
et l’apparition de cellulite car 
l’excès d’acide présent dans 
l’organisme est stocké dans les 
tissus adipeux ou encore des 
impuretés au niveau de la peau 
(l’excès d’acide peut provoquer 
un déséquilibre hormonal et 
une surproduction de sébum et 
d’inflammations cutanées).
Un signe beaucoup moins 
connu mais aussi évocateur d’un 
estomac hyperacide : «Si votre 
nez coule constamment, même 
en dehors d’un rhume ou d’une 

grippe, cela peut être le signe 
d’un équilibre acido-basique 
déséquilibré : le corps essaie 
d’excréter les excès d’acides par 
les muqueuses», peut-on lire. 
«Si l’acidité vous dérange en ce 
moment, il y a des techniques 
pour calmer le problème», 
rassure le Dr Rossi : pratiquer 
des exercices de respiration 
diaphragmatique (assis, inspirer 
lentement par le nez, une main 
sur la poitrine et l’autre sur le 
ventre), opter pour des vêtements 
amples (les vêtements serrés ou 
taille haute favorisent les reflux) 
et maintenir une bonne santé 
intestinale en privilégiant une 
alimentation végétale (céréales 
complètes, fruits et légumes 
frais).

Il aurait «un effet protecteur 
contre l’atrophie cérébrale chez 
les femmes»
Les Japonais sont connus 
pour avoir une hygiène de 
vie irréprochable et vivre 
particulièrement longtemps en 
bonne santé : jusqu’à 88 ans en 
moyenne pour une femme et 82 
ans pour un homme, soit 3 années 
de plus que pour un Français. 
Cette longévité exceptionnelle 
est en grande partie due à leur 
alimentation, très riche en 
céréales, fruits et légumes frais. 
Des habitudes alimentaires qui 
semblent protéger leur cerveau 
d’un déclin cognitif et d’une perte 
de leurs capacités cérébrales, 
que l’on peut notamment 
observer dans les démences ou 
maladies neurodégénératives 
(Alzheimer...). 
Dans une étude parue en 2024 
dans le journal Nutrition, des 
chercheurs japonais ont suivi plus 
de 1 600 personnes âgées entre 
40 et 90 ans et les ont divisées 

en 3 groupes : le premier devait 
suivre un régime occidental 
(alimentation comprenant des 
produits bruts et transformés), 
le deuxième devait manger 
uniquement des fruits, des 
légumes et des produits laitiers 
et le troisième devait respecter 
un régime traditionnel japonais. 
Les participants ont été suivis 
durant des périodes de 2 ans 
et à l’issue de chaque période, 
plusieurs IRM cérébrales ont été 
effectuées. 
A la fin de leur étude, les 
chercheurs ont remarqué une 
préservation du volume cérébral 
chez les participants qui suivaient 
un régime traditionnel japonais. 
Dans le détail, le volume de 
matière grise (responsable de 
l’activité sensori-motrice et des 
fonctions cognitives comme la 
lecture, le calcul, l’attention, 
la mémoire) et le volume de 
matière blanche (relie les régions 
qui envoient et reçoivent des 
signaux, affectant la capacité 

à se concentrer et à apprendre, 
à résoudre des problèmes et à 
rester en équilibre lors de la 
marche) ont été préservées par 
rapport aux autres participants. 
Les résultats étaient surtout 
significatifs chez les femmes. 
«L’adhésion au régime 
alimentaire traditionnel 
japonais était associée à une 
atrophie du cerveau moindre 
chez les femmes», confirment 
les chercheurs, indiquant 

toutefois que des recherches 
supplémentaires sont nécessaires 
pour confirmer ces résultats et 
déterminer les mécanismes sous-
jacents.
Parmi les aliments quotidiens qui 
composent le régime traditionnel 
japonais, on retrouve des céréales 
complètes (beaucoup de riz), 
des fruits de mer, des crustacés, 
des légumes verts et jaunes, des 
fruits, des champignons, des 
cornichons, des produits à base 

de soja, du thé vert et des algues 
(en revanche, peu de viande 
rouge (bœuf, porc) et de café). 
Mais également de la soupe 
miso, un aliment riche en 
polyphénols, en acides gras 
insaturés, en fibres alimentaires, 
en vitamines, en acides aminés 
et en composés phytochimiques 
qui «aurait un effet protecteur 
contre l’atrophie cérébrale chez 
les femmes japonaises d’âge 
moyen et plus âgées». La soupe 
miso est un bouillon typiquement 
japonais composé de dashi 
(infusion d’algues et de poissons 
séchés), d’algues (wakame), de 
tofu soyeux et d’une pâte miso, 
une pâte fermentée élaborée 
à partir de graines de soja, de 
riz, d’orge et de sel. Ce produit 
est facilement trouvable dans 
le rayon «cuisine du monde» 
des supermarchés ou dans les 
épiceries asiatiques.

La mycose d’ongle : ça 
ressemble à quoi ?

L’ongle touché par une mycose 
à tendance à s’épaissir, jaunir, 
desquamer et se fragiliser. 
En cause, un champignon 
microscopique qui vient se 
loger entre l’ongle et la peau. 
L’onychomycose peut survenir 
sur les ongles des mains et le 

plus souvent sur les ongles de 
pieds.
Le vinaigre de cidre : efficace 

sur une mycose d’ongle ?
L’utilisation du vinaigre de cidre 
pour traiter la mycose d’ongle 
est souvent cité parmi les 
remèdes naturels. Le vinaigre, 
grâce à son pH acide, élimine 
les champignons et bactéries 

en cas de début de mycose ou 
de mycose légère de l’ongle. 
Essayez de faire des bains de 
pieds composés d’une dose de 
vinaigre pour une dose d’eau. 
Laissez tremper la zone infectée 
une demi-heure tous les jours 
jusqu’à disparition totale de la 
mycose, rincez et séchez-bien la 
partie traitée.

Le jus de citron comme 
traitement de la mycose d’ongle
Le citron contient de l’acide 
citrique qui permettrait d’éviter 
la propagation de la mycose. Il 
est à appliquer directement sur 
l’ongle infecté et à rincer au 
bout de 10 minutes d’action pour 
éviter toute brûlure.

Ce signe montre que votre estomac est hyperacide 
(il faut consulter)

L’aliment que les Japonaises mangent tous les jours pour 
retarder le déclin cognitif

Mycose d’ongle : Les remèdes maison efficace
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À la maison ou en institut, 
les femmes disposent 
d’une multitude de 

méthodes pour éliminer les poils 
indésirables. Parmi celles-ci, 
l’épilation au fil, originaire d’une 
ancienne technique du Moyen-
Orient, connaît un grand succès.
L’épilation au fil est une méthode 
ancienne et efficace pour 
éliminer les poils indésirables 
du visage et d’autres parties 
du corps. Cette technique, 
originaire du Moyen-Orient, 
gagne en popularité en raison de 
ses nombreux avantages et de ses 
résultats durables.
L’épilation au fil, comment ça 

marche ? 
La méthode de l’épilation au fil 
consiste à utiliser du fil de coton, 
très résistant. Mettez ce fil entre 
les doigts de vos deux mains, 
et tendez-le au maximum. Le 

principe est de coincer les poils 
en enroulant et tournant le fil sur 
lui-même pour les retirer. Il faut 
donc un certain entraînement 
pour le faire chez vous ! Mais 
vous pouvez toujours faire appel 
à une esthéticienne, qui saura 
exactement comment faire pour 
rendre cette épilation la plus 
agréable et efficace possible.

Quels sont les avantages ? 
L’épilation au fil présente 
plusieurs avantages par rapport 
à d’autres méthodes d’épilation 
telles que la cire, le rasage 
ou l’épilation au laser. Tout 
d’abord, elle est naturelle et 
ne nécessite aucun produit 
chimique agressif, ce qui la rend 
adaptée aux peaux sensibles. 
De plus, elle offre une précision 
exceptionnelle, permettant de 
façonner les sourcils avec une 
grande précision. En outre, elle 
peut également être utilisée pour 

éliminer les poils du visage, y 
compris les duvets, avec une 
grande efficacité sans que cela 
coûte une somme astronomique 
étant donné qu’il suffit d’un 
simple fil pour réaliser le geste. 
Toutefois, si vous comptez 
vous rendre en institut, il faudra 
compter entre 10 et 30 euros. 
Quels sont les avantages par 
rapport à d’autres méthodes ? 
Cire, rasoir etc.
Comparée à la cire, l’épilation 
au fil est moins douloureuse et 
moins irritante pour la peau. 
Contrairement au rasage, elle 
offre des résultats plus durables, 
car elle arrache les poils à la 
racine. Par rapport à l’épilation 
au laser, elle est plus abordable 
et ne nécessite pas de rendez-
vous en institut.

A quelle fréquence faire une 
épilation au fil ? 

La fréquence recommandée pour 
l’épilation au fil dépend de la 
vitesse de repousse de vos poils. 
En général, il est recommandé de 
le faire toutes les deux à quatre 
semaines pour maintenir des 
résultats optimaux.
Quels sont les inconvénients ? 
Bien que l›épilation au fil soit 

une méthode relativement sûre, 
elle peut entraîner des effets 
secondaires tels que des rougeurs 
ou des irritations cutanées. Pour 
les éviter, assurez-vous d›utiliser 
un fil propre et stérile, et hydratez 
la peau après l›épilation. Si vous 
avez une peau sensible, vous 
pouvez aussi appliquer une 
crème apaisante après l›épilation.

Coupes courtes ne riment 
pas forcément avec cheveux 
détachés. En effet, il existe 
un large panel de coiffures à 
adopter lorsque vous avez les 
cheveux courts. Un coiffeur 
partage lesquelles !
Le court est à la mode en 2024 
! Depuis le début de l’année, 
les coupes courtes comme le 
laser bob et le prada bob ont le 
vent en poupe et séduisent de 
plus en plus de monde. Comme 
de nombreuses célébrités, 
vous avez envie de céder à la 
tentation du coup de ciseau mais 
vous avez une crainte : ne plus 
pouvoir attacher vos cheveux. 
Et c’est vrai que quand on pense 
cheveux attachés, on visualise 
généralement des cheveux 
longs, parfois sublimés par des 
accessoires. Pourtant, il n’y a 
pas que les longues chevelures 
qui peuvent s’attacher : ce n’est 
pas parce que l’on a une coupe 
courte que l’on n’a pas envie 
de changer un peu de style ou 
simplement besoin d’attacher 
ses cheveux pour faire du sport 
par exemple.
On a demandé à Gianni Coppa, 
coiffeur et fondateur du salon 
R’Factory, de nous donner les 
meilleures options pour attacher 
des cheveux courts. Découvrez-
les !
Voici comment s’attacher les 
cheveux lorsqu’ils sont courts, 
selon un coiffeur

Miser sur des accessoires
Pour Gianni Coppa, jouer 
avec des accessoires est une 
bonne façon d’attacher et de 
discipliner les cheveux très 
courts, tout en donnant du style. 
Il cite ainsi le coiffage avec des 
barrettes plates : après avoir 
coiffé les cheveux avec une 
raie sur le côté, venez clipser 
5-6 barrettes plates (ou plus, 
selon vos goûts) positionnées 
de la tempe à l’arrière de la tête, 
afin de plaquer les cheveux et 
d’apporter un effet de coiffage. 
L’autre partie des cheveux reste 
libre.
On peut également apporter un 
côté 60s à la coupe courte en 
plaçant un foulard sous la nuque, 
que l›on vient nouer sur le dessus 
de la tête, afin de maintenir les 
cheveux en arrière. «Le nœud 
peut être déporté sur un côté 
ou sur l›autre, ou bien même 
rester au milieu, selon l›effet 
que l›on cherche à obtenir», 
précise le coiffeur, qui ajoute : 
«Idéalement, mieux vaut miser 
sur un foulard pas trop grand, 
sinon il faudra le doubler.» 
Vous n›avez pas de foulard 
sous la main ? Le serre-tête est 
également une bonne option 
pour maintenir les cheveux en 
arrière tout en donnant un style.
Opter pour des produits 
capillaires
Si vous n›avez pas d›accessoires 
à disposition, pas de panique 

: certains produits capillaires 
permettent de dompter 
les cheveux et de donner 
l›impression qu›ils sont attachés. 
«C›est notamment le cas du gel 
fixant, que vous pouvez utiliser 
pour créer un côté wet qui sera 
plaqué contre le crâne, tandis 
que vous laissez l›autre côté au 
naturel», indique Gianni Coppa.
Autre produit très utile pour les 
cheveux courts : la laque. «Un 
peu dans l›idée du wet side, 
venez mettre tous les cheveux 
du même côté, puis fixez avec 
de la laque et éventuellement 
quelques pinces plates ou un 
peigne», décrit le coiffeur.
Utiliser plusieurs élastiques
Enfin, si vous n›avez ni 
accessoires, ni l›envie ou le 
temps d›utiliser des produits 
capillaires pour attacher vos 
cheveux courts, cela tombe 
plutôt bien : il existe de 
nombreuses attaches qui peuvent 
être réalisées seulement à l›aide 
d›un ou de plusieurs élastiques 
(à choisir de préférence petits 
pour un meilleur maintien, et en 
tissu pour moins fragiliser les 
cheveux).
L›une des options les plus 
simples est la demi-queue-de-
cheval, parfaite pour mettre 
en valeur un carré, même très 
court. «Avec vos doigts ou à 
l›aide d›un peigne, rassemblez 
les cheveux qui sont au-dessus 
de vos oreilles et attachez-

les à l›aide d›un élastique, 
en coiffant plus ou moins 
selon si vous voulez obtenir 
un style décontracté ou plus 
sophistiqué», explique Gianni 
Coppa. Vous pouvez ensuite 
travailler les longueurs au styler 
pour apporter un effet wavy. 
Trop classique la demi-queue ? 
Attachez plutôt vos cheveux en 
half bun (même gestuelle, mais 
vous regroupez les longueurs 
en un chignon flou) ou en 2 
macarons sur les côtés.
Si elle demande un peu plus de 
doigté, la tresse est également 
une très bonne idée pour attacher 
les cheveux courts. Plusieurs 
variantes sont possibles, en 
fonction de vos envies, mais 
Gianni Coppa recommande «la 
tresse plaquée sur le dessus, 
donc collée au cuir chevelu, qui 

peut être travaillée en inversé 

– c›est-à-dire qu›on tresse les 

cheveux par le dessous plutôt 

que par le dessus – pour donner 

plus de relief». Vous pouvez 

ainsi réaliser deux tresses 

plaquées, une sur chaque côté 

du visage, ou bien n›en faire 

qu›une seule, en mettant les 

cheveux d›un seul côté.

Enfin, dernière option et 

clairement la plus rapide à 

réaliser : le chignon bas, remis 

au goût du jour avec la tendance 

clean girl et adoubé par les stars 

lors des Critics Choice Awards 

de janvier 2024.

Cheveux courts : Comment faire pour les attacher?

Epilation au fil 
la solution naturelle pour éliminer les poils sur les peaux 

sensibles



Je vous invite
Par: Meriem Akroun

Je vous invite à ouvrir la porte d’un 
autre monde. Un monde dans lequel 
les injustices et le silence sont roi et où 
l’étude, l’emploi et les princes  charmants 
sont des sujets éphémères qui ne durent 
un instant, le temps d’un sourire, une 
discussion.  Je vous invite dans le monde 
où tout est grand et inaccessible et où 
les portes du Savoir sont closes et les escaliers de  la culture sont  
immenses et où les routes sont semées d’embuche. Ouvrez la porte et  
rentrez dans le monde des handicapés.

////////////////////////////////////////////////////////////////////

Ce poème décrit l’indifférence de la société envers les handicapés en 
fermant toutes les portes de leurs droits. En effet, étudier, travailler, 
se cultiver ou tout simplement aimer sont des sujets, des droits et 
besoins naturels mais jusqu’à ce jour toujours inexistants dans le 
monde des handicapés

 Même s’il y a quelques légers progrès dans le domaine de l’insertion 
scolaire il reste beaucoup à faire.

Contrairement, à ce qu’on dit ce n’est pas uniquement l’affaire des 
familles, des associations ou du gouvernement mais de la société 
civile. Quant à l’amour c’est le sentiment et besoin le plus naturel.

Je vous invite d’ouvrir la porte des Droits Humains et de commencer 
à vivre ensemble.

Mais qui donc a inventé le 
zellige ? Situés dans le « creuset 
d’échanges très ancien » de la 
Méditerranée, les trois pays 
d’Afrique du Nord se disputent 
la paternité du carreau de faïence 
coloré, sans qu’aucun vainqueur 
n’émerge.

Alger a entrepris, en avril 2024, 
les démarches d’inscription du 
zellige, le carreau de céramique 
ornemental, au titre de 
patrimoine immatériel algérien 
sur la liste représentative du 
patrimoine culturel immatériel 
de l’humanité de l’Unesco. 
Un dossier en bonne et due 
forme a été déposé le 18 
avril sous l’intitulé « Art de 
l’ornementation architecturale 
en zellige : connaissances et 
compétences », ce qui n’a pas 
manqué de soulever quelques 
réactions d’indignations au 
Maroc et en Tunisie, deux 
pays qui se targuent chacun 
d’un savoir-faire unique en la 
matière, dont serait dépourvu, 
selon eux, l’Algérie.

Rabat et Tunis vont ainsi 
aligner les avis de nombreux 
spécialistes, mais il leur sera 
difficile de revendiquer l’art du 
zellige. Depuis le Moyen Âge, 
les trois territoires ont été sous 
l’influence des Andalous et 
des Turcs, passés maîtres dans 
un art dont la longue histoire 
remonterait aux Phéniciens. 

Lesquels auraient introduit 
les tesselles de mosaïques, 
dont le zellige serait un 
dérivé. « La Méditerranée 
est un creuset d’échanges 
très ancien. Pour preuve, 
de l’obsidienne (un minéral 
volcanique) qui provenait des 
îles siciliennes, a été trouvée 
sur les sites préhistoriques des 
pays maghrébins. Elle atteste 
d’échanges notamment avec les 
îles de la Méditerranée centrale 
en des temps reculés », indique 
un chercheur de l’Institut 
national du patrimoine tunisien 
(INP).

Fiertés nationales

L’initiative algérienne pour le 
zellige n’a pas échappé aux pays 
voisins, très vigilants en matière 
d’inscription au patrimoine et 
extrêmement chatouilleux sur 
la question. Au point de faire 
de son attribution une véritable 
question d’honneur national. 
Dans une sorte de compétition 
calquée sur leurs différends 
politiques, chacun s’empresse 
de marquer son territoire en 
sollicitant plusieurs labels 
internationaux.

Pour l’Algérie, la difficulté 
ne consiste pas uniquement 
à démontrer son expertise en 
zellige. Elle est techniquement 
confrontée à une inscription, 
en 2012, du même carreau de 
céramique par le Maroc auprès 

de l’Organisation mondiale de la 
propriété intellectuelle (OMPI). 
Difficile dès lors d’en réclamer 
la paternité exclusive…

Les travaux des céramologues 
confirment en outre que l’art du 
zellige est aussi bien implanté en 
Tunisie qu’au Maroc, ce qui leur 
confère une certaine légitimité 
pour revendiquer ce savoir-faire 
millénaire commun. Mais dans 
la conjoncture politique actuelle, 
avec une Algérie en rupture avec 
le Maroc, qui lui-même a été en 
froid avec la Tunisie, la question 
du patrimoine est la chose la 
moins partagée.

« L’appropriation abusive a 
presque valeur d’annexion. On 
nie aux autres pays leur apport, 
on les spolie et on se comporte 
comme des affamés d’identité, 
dont le patrimoine immatériel 
est l’un des marqueurs », tacle un 
artisan qui rappelle que certaines 
productions tunisiennes, comme 
l’emblématique cage aux 

oiseaux de Sidi Bou Saïd, ont 
été brevetées par… le Japon.

Patrimoine matériel ou 
immatériel, ou encore Mémoire 
du monde, sont autant de 
registres ouverts par l’Unesco 
pour protéger les savoir-faire de 
l’humanité. Mais le patrimoine 
ne répond pas forcément 
aux critères de divisions de 
territoires et de frontières. 
Partagé, réinterprété et décliné 
par les humains, il préexiste 
aux questions politiques. Entre 
rivalité et désaccords, ces 
dernières poussent parfois à des 
excès et à des dénis qui ne se 
justifient que par une forme de 
provocation.

Cela avait déjà été le cas avec 
le couscous, que l’Algérie 
avait présenté en 2018 comme 
étant une production de son 
terroir avant qu’elle ne soit 
contrainte, face à l’indignation 
de ses voisins, à devenir le chef 
de file d’un dossier soutenu en 

2020 par l’ensemble des pays 
du Maghreb – y compris la 
Mauritanie et la Libye. « La 
Sicile et la Sardaigne auraient 
pu revendiquer aussi une part 
de propriété sur le couscous », 
précise le chef sicilien Antonino 
Grammatico, qui rappelle que 
le couscous est l’un des mets 
du pauvre qui, sous des formes 
diverses, est consommé dans 
tout le bassin méditerranéen.

Inscription collective à 
l’Unesco?

Ces difficultés ont fait que 
l’Unesco, sur des territoires 
aussi intimement liés que ceux 
du Maghreb, suggère désormais 
d’engager collectivement toute 
inscription à l’un ou l’autre de ses 
registres. Une manière d’éviter 
les confrontations et les bisbilles 
entre pays, comme cela aurait pu 
être le cas entre le Maroc et la 
Tunisie au sujet du Kitab Al Ibar 
(Le Livre des Exemples) du père 
de la sociologie, Abderrahmane 
Ibn Khaldoun (1332-1406). Le 
royaume chérifien avait, dès 
2011, année pendant laquelle 
la Tunisie était occupée à sa 
révolution, immatriculé le 
cinquième tome du Kitab El Ibar 
au registre de la mémoire du 
monde, arguant que le manuscrit 
était en sa possession.

Près de 40 films algériens 
et étrangers seront 
projetés aux 19èmes 

Rencontres cinématographiques 
de Béjaia, prévues du 24 au 
29 septembre prochain dans 
cette ville, ont indiqué lundi les 
organisateurs de cet événement 
cinématographique.

S’exprimant lors d’une 
rencontre avec la presse 
consacrée au programme de la 
19e édition de ces Rencontres 
à la Cinémathèque d’Alger, le 
directeur artistique, Abdelhakim 
Abdelfatah, a précisé que près de 
«40 films algériens et étrangers 
dont 7 longs métrages, 13 courts 
métrages et 5 documentaires», 
choisis parmi plus de 360 films 
réceptionnés, seront projetés.

Ces films retenus traitent 
de thématiques différentes 
notamment les événements 
historiques, la cause 
palestinienne et les sujets 
sociaux, a-t-il relevé.

L’édition 2024 de cet évènement 
cinématographique qu’abritera 
la Cinémathèque de Béjaia, verra 
la projection de longs métrages 
«Larbi Ben M’hidi» de Bachir 
Derrais, «Six pieds sur terre» de 
Karim Bensalah, «Ce n’est rien» 
de Merzak Allouache et «Franz 
Fanon» d’Abdel Nour Zahzah, 
entre autres.

Le film «Boualem Zid El 
goudam» (1980) de Moussa 
Haddad, sera présenté au public 
après qu’une copie de cette 
oeuvre, retrouvée en Allemagne 
et numérisée, sera projetée pour 
la première fois au public.

Au programme de cette édition 
également, des courts métrages 
de fiction comme «Abdelkader» 
d’Oumnia Hanader, «Après le 
soleil» de de Rayan M’cirdi et 
«La voix des autres» de Fatima 
Kaci, en plus des documentaires 
dont «Je suis une autre» de Walid 
Sahraoui.

Ces rencontres, attendues par 

le public, prévoient également 
la projection de «11 courts 
métrages» sur les souffrances 
des Palestiniens qui continuent 
de subir les agressions et les 
bombardements barbares dans la 
bande de Gaza par l’occupation 
sioniste.

Ces productions, entre fictions et 
documentaires, réalisés en 2024, 
portent à l’écran les crimes de 
l’occupant sioniste contre les 
Palestiniens comme «Palestine 
Island» de Nour Ben Salem et 
«And Still, it remains» de Arwah 
Aburawa et Turab Shah.

Parallèlement aux projections, 
des ateliers de formation sur 
les techniques d’écriture de 
dialogues dans le cinéma et 
l’adaptation de romans au 
cinéma sont programmés, selon 
les organisateurs.

Le coin des poètes

Entre l’Algérie, le Maroc et la Tunisie, la bataille du zellige
 a commencé

Le programme des 19èmes Rencontres 
cinématographiques de Béjaia  dévoilé
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Le concert épique de Whitney 
Houston en Afrique du Sud, 
organisé après l’élection 
historique du président Nelson 
Mandela, sera bientôt projeté au 
cinéma.
La performance de Whitney 
Houston en 1994 a été transformée 
en une version théâtrale 
entièrement remastérisée 
intitulée «The Concert for a New 
South Africa (Durban)», selon un 
communiqué publié mardi par 
plusieurs collaborateurs, dont la 
succession de Whitney Houston, 
Sony Music Entertainment et 
Trafalgar Releasing.
La projection limitée en salle 
débutera le 23 octobre et 
présentera le concert inédit de 
la défunte chanteuse à Durban, 
en Afrique du Sud. Le projet 
précède un nouvel album live, 
«The Concert for a New South 
Africa (Durban)», qui sortira le 8 
novembre.
«Elle aimait l’Afrique du Sud, 
elle aimait les gens et elle 
aimait Nelson Mandela», a 
déclaré Pat Houston, belle-sœur 
de la chanteuse et exécutrice 

testamentaire de Whitney 
Houston, qui est productrice 
exécutive du film du concert. 
«Ce concert est l’un des plus 
importants de sa carrière. À 
l’occasion de ce 30e anniversaire, 
nous sommes ravis de pouvoir 
présenter ce film non seulement 
à ses fans, mais aussi au peuple 
sud-africain et à sa nouvelle 
génération.»
En 1994, Whitney Houston 
a donné trois concerts en 
Afrique du Sud, notamment à 
Durban au Kings Park Stadium, 
à Johannesburg et au Cap. 
Ces concerts ont eu lieu dans 
une nation post-apartheid 
nouvellement unifiée à la suite de 
la victoire historique de Mandela 
aux élections.
Les concerts ont attiré plus de 200 
000 personnes dans un spectacle 
rempli de célébrations de la 
liberté, de l’espoir et de l’unité. 
Les recettes de ces concerts ont 
été reversées à de nombreuses 
associations caritatives locales 
pour les enfants sud-africains par 
l’intermédiaire de sa fondation.
Pour le film, la performance 

de Whitney Houston a été 
remastérisée en vidéo 4K avec un 
son amélioré. Le film sera projeté 
dans près de 900 cinémas dans 
plus de 25 pays.
«C’était la première fois que je 
venais en Afrique du Sud, et je 
ne pense pas que j’étais vraiment 
préparé à la façon dont ce voyage 
allait me changer pour toujours», 
a déclaré Rickey Minor, trois 
fois lauréat d’un Emmy, qui a 
été directeur musical de Whitney 
Houston pendant 25 ans. 
«L’énergie était électrique et le 
public incroyable, alors que nous 
célébrions la fin de l’apartheid. 
Whitney a partagé son amour et 
fait briller sa lumière».
Plus tôt dans l’année, Whitney 
Houston avait remporté trois 
Grammys, dont celui de l’album 
de l’année pour la bande 
originale de «The Bodyguard». 
Elle a également remporté le prix 
du disque de l’année et celui de 
la meilleure performance vocale 
pop féminine pour son énorme 
tube «I Will Always Love You».
Whitney Houston était l’une 
des artistes les plus vendues au 

monde grâce à sa voix puissante 
et sans effort, enracinée dans 
l’Église noire, mais rendue 
accessible au plus grand nombre 
grâce à sa personnalité pop. Elle 
a vendu plus de 200 millions de 
disques dans le monde entier au 
cours de ses 25 ans de carrière 
et a remporté six Grammys, 16 
Billboard Music Awards et deux 
Emmys avant sa mort en 2012.
L’album live de Whitney 
Houston comprendra certains de 
ses plus grands succès tels que «I 

Wanna Dance With Somebody 
(Who Loves Me)», «How Will 
I Know», «I Have Nothing» et 
«Greatest Love of All», ainsi que 
le titre inédit «Love Is».
«Le message d’espoir et d’unité 
du concert de Durban, en Afrique 
du Sud, est toujours aussi 
pertinent aujourd’hui qu’il y a 
30 ans», a déclaré Marc Allenby, 
PDG de Trafalgar Releasing. 
«Les fans vont être époustouflés 
par la puissance du film sur grand 
écran».

Après cinq ans de rénovation 
intensive, la célèbre citerne 
basilique de Justinien à Istanbul, 
véritable joyau architectural âgé 
de 1 500 ans, rouvre ses portes au 
public.
Ce monument incontournable, 
témoin de l’ingéniosité 
byzantine, a été restauré pour 
assurer sa protection contre les 
tremblements de terre et offrir 
une expérience immersive grâce 
à des jeux de lumières et une 
nouvelle passerelle.
Azucena Duran Mesta, touriste 
Mexicaine, contemple les 
améliorations apportées : « C’est 
magnifique de voir comment 
elle est maintenant. C’est l’une 
des merveilles du monde. La 
façon dont elle a été conservée 
est spectaculaire. C’est une 

attraction qui incitera les touristes 
à s’y rendre régulièrement ».
Tracey Vincent, venue de 
Nouvelle-Zélande, reste 
bouche bée devant cet ouvrage 
monumental : « Je n’arrive pas 
à croire qu’il y a tant d’années, 
on pouvait avoir autant de 
connaissances pour construire 
quelque chose comme ça, le 
rendre étanche et trouver les 
ressources nécessaires. »
Face à la menace permanente 
des séismes qui secouent 
régulièrement Istanbul, les 
autorités Turques avaient 
entrepris dès 2017 un vaste 
chantier pour consolider 
l’infrastructure de la citerne. Des 
tiges d’acier ont été installées 
pour stabiliser les 336 colonnes 
qui soutiennent l’édifice.

Oktay Ozel, chef du département 
de la conservation des biens 
culturels de la municipalité 
métropolitaine d’Istanbul 
explique pourquoi ce lieu est 
vital à Istanbul : « Il s’agit d’un 
bâtiment central monumental 
où des réseaux de canaux 

transportaient et stockaient l’eau, 
avant de la distribuer dans les 
espaces de vie d’Istanbul, à 
l’époque. L’eau donne vie aux 
villes. Par conséquent, la citerne 
de la basilique était la source de 
vie d’Istanbul au moment de sa 
construction ». Le responsable 

ajoute : « C’est un site classé 
au patrimoine mondial, un 
édifice souterrain considéré 
comme la prunelle des yeux 
d’Istanbul. La citerne basilique 
est naturellement un bâtiment 
symbolique pour Istanbul. Entre 
vingt et trente mille touristes 
visitent chaque jour ce site du 
patrimoine culturel »
Tout en respectant l’aura 
mystique des lieux, des œuvres 
d’art contemporain ont été 
intégrées à l’espace. Une main 
émergeant de l’eau, des méduses 
en verre translucide et des 
projections lumineuses sur les 
colonnes viennent apporter une 
touche de modernité.

Le corps du poète Joachim du 
Bellay, mort en 1560, a-t-il été 
identifié dans un cercueil de 
la cathédrale Notre-Dame de 
Paris?
Cette annonce spectaculaire a 
été le point d’orgue du bilan des 
fouilles archéologiques présenté 
mardi lors d’une conférence de 

presse.
Les fouilles archéologiques 
conduites à Notre-Dame 
ont permis de découvrir une 
sépulture qui pourrait être 
celle du poète Joachim du 
Bellay, dont on sait qu’il a été 
inhumé dans la cathédrale sans 
connaître l’emplacement exact, 

ont indiqué des chercheurs de 
l’Institut national de recherches 
archéologiques préventives 
(Inrap) lors d’une conférence 
de presse mardi 17 septembre 
2024.
Lors des fouilles menées à 
l’occasion du chantier de 
reconstruction de Notre-Dame, 

les archéologues de l’Inrap ont 
notamment trouvé début 2022, 
à seulement quelques mètres 
de distance l’un de l’autre, à la 
croisée du transept, au cœur de 
la cathédrale, deux sarcophages 
en plomb anthropomorphes.
L›un de ces deux sarcophages, 
qui portait une épitaphe, a été 

rapidement identifié comme 
étant d›Antoine de La Porte 
(1627-1710), chanoine de 
Notre-Dame pendant cinquante 
ans. Mais l›identité du second 
individu, un homme âgé d›une 
trentaine d›années, restait 
mystérieuse.

Le Festival de Deauville, un quinquagénaire 
en quête de second souffle

Turquie
La Citerne Basilique d’Istanbul, entre histoire 

et modernité

En Bref...
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Les programmes d’Arte seront 
disponibles prochainement sur les 
plateformes de streaming gratuit 
de TF1 et France Télévisions, a 
annoncé mardi la chaîne publique 
franco-allemande.

«Après YouTube, Orange, Free, 
Bouygues, ou encore MyCanal, 
ces deux nouveaux partenariats 
constituent une étape supplémen-
taire pour amplifier l’exposition 
d’Arte.TV», a souligné Arte, qui 
revendique au total 1,35 milliard 
de vidéos vues au premier se-
mestre 2024.

Arte propose des milliers de pro-
grammes allant des séries aux 
documentaires en passant par 
les films, magazines, concerts et 
spectacles, dont les deux tiers sont 
exclusivement en ligne.

TF1 se réjouit de son côté, dans 
un communiqué, d’intensifier 
ainsi sa politique de distribution 
de contenus extérieurs: «Ce nou-
veau partenariat permettra à TF1+ 
d’enrichir son catalogue avec 
l’agrégation de contenus tiers at-
tractifs (...) et à Arte de bénéficier 

des audiences puissantes de TF1+ 
et de sa distribution massive dans 
les foyers».

En plus de l’accord avec Arte, 
TF1 en a annoncé un autre si-
milaire avec A&E Television 
Network (AETN), «groupe de 
télévision américain référent dans 
le domaine du documentaire». 
«Avec cet accord, la plateforme se 

dote de plus de 700 heures de pro-
grammes documentaires dans des 
genres variés», dont par exemple 
les émissions +Le convoi de l’ex-
trême+ et +Ghosts Hunters+, a 
poursuivi TF1.

«Nous sommes particulière-
ment fiers de ces partenariats qui 
confortent notre stratégie d’agré-
gation» et témoignent «de notre 

forte ambition pour notre plate-
forme», a commenté le PDG du 
groupe TF1, Rodolphe Belmer, 
cité dans le communiqué.

Dans la même logique de distri-
bution de contenus extérieurs, 
TF1+ avait annoncé en juillet des 
accords avec les chaînes L’Équipe 
et Le Figaro TV, émanations 
des quotidiens éponymes, ainsi 
qu’avec la plateforme de strea-
ming musical Deezer.

Lancée en janvier comme une al-
ternative gratuite aux plateformes 
de streaming payantes telles que 
Netflix, TF1+ revendique 4 mil-
lions d’utilisateurs quotidiens et 
33 millions d’utilisateurs men-
suels.

Le partenariat d’Arte avec France 
Télévisions avaient déjà été évo-
qué par la direction de ces deux 
groupes, mais pas encore confir-
mée.

La marque de bijoux égyp-
tienne Jude Benhalim 
joue un rôle de premier 

plan dans la dernière saison de la 
série à succès de Netflix «Emily 
in Paris».a

Tout au long de plusieurs scènes, 
les pièces du label basé au Caire 
figurent en bonne place sur plu-
sieurs personnages dans diffé-
rents épisodes.

Dans le sixième épisode de 
la cinquième saison, la bague 

Ripple en or est portée par Emi-
ly Cooper, interprétée par Lily 
Collins. Toujours dans l’épisode 
six, Louise, la mère de Camille, 
interprétée par Camille Japy, 
brille avec les boucles d’oreilles 
Droplet en blanc.

De plus, Mindy Chen, incarnée 
par Ashley Park, est aperçue 
portant les Elea Hoops dans le 
même épisode.

Plus tôt dans la saison, Melia 
Kreilling, qui joue Sofia, est vue 

portant les boucles d’oreilles Sa-
hara Mixed Earrings dans l’épi-
sode quatre.

Benhalim, qui est en partie 
libyenne et en partie syrienne 
et a grandi en Égypte, a fondé 
sa marque éponyme en 2011 
alors qu›elle n›avait que 17 ans. 
Depuis, elle a lancé un certain 
nombre de lignes qui rendent 
chacune hommage à son héri-
tage, et a trouvé des fans auprès 
d›un nombre de célébrités.

La célèbre maison de vente aux 
enchères Christie’s étend sa 
présence au Moyen-Orient en 
ouvrant une franchise à Riyad, 
dirigée par la directrice géné-
rale Nour Kelani. Il s’agira de la 
deuxième antenne de Christie’s 
dans la région, après l’ouverture 
en 2005 de Christie’s Dubaï, qui 
a eu un impact significatif sur la 
promotion de l’art et de la créa-
tivité arabes, tant contemporains 
que modernes.  

Dans une entrevue exclusive 
accordée à Arab News, Anthea 
Peers, présidente de Christie’s 
pour la région EMEA, explique 
pourquoi le moment est venu 
d’étendre les activités de la mai-
son de vente aux enchères au 
Royaume, qui connaît un boom 

culturel historique.

«Christie’s est présente depuis 
longtemps au Moyen-Orient 
et entretient des relations très 
étroites avec les collection-
neurs saoudiens basés dans 
le Royaume et dans le monde 
entier», explique Anthea Peers. 
«Ces dernières années, nous 
avons assisté à une période de 
croissance considérable dans le 
secteur des arts et de la culture 
- j’ai le privilège de me rendre 
régulièrement dans le Royaume 
et je suis à chaque fois époustou-
flée par la passion, l’ambition et 
le talent créatif que je rencontre 
- et le moment est sans aucun 
doute propice à cette expan-
sion», ajoute Peers.

La date d’ouverture n’a pas en-

core été confirmée. «Ayant ré-
cemment créé notre entité, nous 
sommes impatients de remplir 
toutes les formalités nécessaires 
et d’étendre nos activités dans le 
Royaume dès que possible», a 
déclaré Peers.

En Arabie saoudite, Christie’s 
se concentrera sur la vente 
d’œuvres d’art d’artistes mo-
dernes et contemporains du 
Moyen-Orient, ainsi que de 
bijoux et de montres haut de 
gamme ou d’autres pièces d’hor-
logerie. Christie’s souhaite éga-
lement s’engager auprès de la 
jeunesse saoudienne et des col-
lectionneurs d’art en herbe.  

«En gardant à l›esprit le pour-
centage élevé de millennials 
dans le Royaume, il est probable 

que nous continuerons à voir une 
augmentation de l›engagement 
de ce groupe démographique 
pour les artistes arabes, l›art mo-

derne et contemporain, ainsi que 
l›engagement avec le secteur 
secondaire du luxe», déclare 
Peers.

TF1 et France Télévisions vont distribuer en streaming 
les contenus d’Arte

Les bijoux de Jude Benhalim ont été aperçus dans «Emily 
in Paris»

Christie’s ouvre une nouvelle branche en Arabie saoudite



Le prestigieux magazine 
Forbes a publié une 
nouvelle édition de son 

classement annuel des leaders de 
la Santé. Un palmarès qui met en 
lumière les personnalités, mais 
aussi les institutions, qui ont 
marqué le secteur de la santé, 
dans la région MENA, durant 
l’année écoulée. 
Le classement Forbes de cette 
année comprend 51 dirigeants 
basés aux Émirats, 23 en Arabie 
saoudite, huit en Égypte, trois en 
Jordanie, quatre au Qatar, Maroc 
et au Koweït, deux en Tunisie, un 
en Algérie et au Liban.
AbdelouahedKerrar du groupe 
algérien Biopharm dans le 
palmarès de Forbes 2024

Dans son nouveau numéro, 
Forbes souligne que le marché 
des services de santé dans la 
région de MENA s’élevait à 
226,97 milliards de dollars en 
2023 et devrait passer à 241,13 
milliards de dollars cette année, 
pour atteindre 412,25 milliards 

de dollars d’ici à 2032.
Par ailleurs, ce palmarès comprend 
100 noms de personnalité qui ont 
marqué l’année écoulée. Dans 
cette liste figure aussi le nom 
d’AbdelouahedKerrar, CEO du 
groupe pharmaceutique algérien 
Biopharm. Le prestigieux 

magazine rappelle que Kerrar 
a rejoint Biopharm en 1995 et 
occupe ses fonctions actuelles 
depuis 2015. Il est, aussi, 
vice-président du Conseil du 
Renouveau économique algérien. 
AbdelouahedKerrar occupe la 42 
place de ce classement.
Selon les chiffres avancés par 
Forbes, Biopharm a réalisé, en 
2023, un chiffre d’affaires de 617 
millions de dollars et un bénéfice 
net de 63,3 millions de dollars.
D’origine algérienne, 
AkramBouchnaki parmi les 
leaders de la Santé en 2024
En 72ᵉ place de ce classement 
Forbes des leaders de la 
Santé dans la région MENA, 
AkramBouchenaki, Président 

directeur général de la société 
pharmaceutique JameelHealth, 
aux Émirats arabes unis. 
D’origine algérienne, il a rejoint 
l’entreprise après avoir occupé, 
pendant plus de 25 ans, des postes 
opérationnels et stratégiques 
dans le domaine pharmaceutique, 
mais aussi de la Santé.
Titulaire d’un doctorat en 
pharmacie de l’université de 
Paris V, AkramBouchenaki a 
vécu et travaillé dans neuf pays 
différents dans cinq continents. 
Il possède des connaissances et 
une expérience approfondie des 
médicaments génériques et des 
marques qui émergent dans le 
marché.

Les demandeurs de visa pour 
l’Espagne, en Algérie, 
sont souvent confrontés 

à la rareté et l’indisponibilité 
des rendez-vous pour le dépôt 
de leurs dossiers. Face à cette 
situation, BLS international, le 
prestataire chargé de la collecte 
de ces demandes, est revenu dans 
un nouveau communiqué pour 
annoncer une bonne nouvelle.
Cette pénurie est causée 
principalement par les 
intermédiaires qui réservent 
en masse les créneaux et les 
vendent à des prix exorbitants 
pour les demandeurs de visas. Ce 

phénomène est enregistré, aussi, 
dans plusieurs pays du Maghreb.
Pour les personnes ayant un 
voyage urgent, obtenir un visa 
pour l’Espagne rapidement 
s’avère une tâche impossible. En 
effet, ces demandeurs peinent 
à réserver un rendez-vous pour 
le dépôt de leurs dossiers de 
demande de visa au niveau du 
centre BLS.
Dans ce sillage et dans un 
nouveau communiqué, mis en 
ligne sur sa page officielle, le 
centre chargé de la collecte des 
demandes de visa pour l’Espagne 
annonce la mise à disposition de 

ses clients, relevant de l’espace 
d’Oran, de nouveaux rendez-
vous visa, chaque jour à partir de 
20h.
Cette nouvelle mesure est entrée 
en vigueur à compter du samedi 
7 septembre dernier, précise le 
prestataire qui tente par tous les 
moyens de mettre fin à la rareté 
des rendez-vous visa.
« Nous informons notre aimable 
clientèle dépendant du centre de 
dépôt de visas pour l’Espagne à 
Oran qu’à partir du samedi 07 
septembre 2024, de nouveaux 
rendez-vous seront ouverts 
chaque jour à 20h« , lit-on dans 

le communiqué en question.
BLS International met en garde 
les demandeurs de visa
Dans un précédent communiqué, 
BLS International met en garde 
les demandeurs de visas de 
faire appel aux services des 
intermédiaires pour se faire 
assister dans la procédure 
d’obtention de rendez-vous. 

Des pages fictives et des canaux 
frauduleux se font passer, 
illégalement, pour des agents du 
prestataire.
Dans ce sillage, BLS International 
informe que seul et unique canal 
officiel pour prendre un rendez-
vous visa pour l’Espagne est son 
site. Le prestataire se réserve 
le droit d’intenter une action 
judiciaire contre toute personne 
qui se livrerait à ces pratiques. 
Par ailleurs, il rappelle que 
ses services travaillent pour 
l’amélioration de son système de 
prise de rendez-vous.

Le trafic aérien des 
passagers ne cesse 
d’augmenter en Afrique 

et la demande sur les vols 
intracontinentaux se prépare à 
une hausse exponentielle. Pour 
répondre à cette forte demande, 
les compagnies aériennes 
africaines renforcent leurs 
flottes avec les derniers modèles 
d’aéronefs.
En parlant des flottes aériennes, 
le site spécialisé dans l’aviation et 
l’aéronautique, notamment Plane 
Spotters, a tracé un classement 
des plus grandes compagnies 
aériennes en Afrique. Air Algérie 

en fait partie.
En tête de ce classement des plus 
importantes flottes aériennes, 
Ethiopian Airlines domine cette 
liste avec une flotte conséquente 
composée de 135 avions et 
envisage de dépasser la barre des 
271 appareils d’ici à 2035. Par 
ailleurs, en 2ᵉ place du podium, 
se distingue Egyptair grâce à un 

total de 69 avions.
La troisième place de ce 
classement est accordée à 
Airlink. La compagnie aérienne 
privée sud-africaine exploite une 
flotte composée de 67 appareils. 
Ce classement se poursuit 
avec Air Algérie, qui, en 2024, 
exploite un total de 55 avions 
pour assurer la desserte de plus 
de 28 pays depuis et vers le 
territoire national.
Pour rappel, la flotte de la 
compagnie aérienne nationale 
est composée principalement de 
« 25 Boeing 737-800, 2 Boeing 
737-700, cinq Boieng 737-600, 

8 Airbus A330-200, 15 ATR.72-
212 A et un Hercule L 100-30« , 
énumère le transporteur national 
sur son site.
Les compagnies lowcost en 
forte concurrence sur le marché 
africain
Pour rappel, Air Algérie a 
récemment fait part de ses 
plans d’extension de sa flotte, 
avec l’acquisition de nouveaux 
appareils et l’affrètement 
d’autres. La compagnie 
aérienne nationale devra investir 
également dans des avions de 
dernière génération pour faire 
face à la concurrence en Afrique.

Dans ce classement des plus 
importantes compagnies 
aériennes, les transporteurs 
privés et lowcost marquent le 
ciel africain. C’est l’exemple 
de FlySafair qui exploite une 
flotte de 34 avions pour proposer 
des vols à bas prix pour ses 
voyageurs.
Par ailleurs, cette liste se 
complète par CemAir qui 
dispose d’une flotte aérienne de 
24 avions. Elle aussi propose des 
liaisons aériennes lowcost pour 
desservir le continent africain 
depuis et vers les quatre coins du 
monde.
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Leaders de La santé 2024 :

2 Algériens dans le prestigieux palmarès de Forbes Middle East

rendez-vous visa pour L’espagne :

BLS International annonce de nouveaux 
rendez-vous disponibles chaque jour

CLassement des pLus grandes Compagnies aériennes en 2024 :

Air Algérie parmi les plus grandes 
compagnies aériennes en Afrique


